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AZNAR RESpAldA A C o Ní Je

SUMARIO
AUjANdRo Espejo^SAAvedRA: 
" L o s  jó vEN E s dE  1 6  y 1 7  

AÑOS ( Ie IÍNQUEN  SAb¡EN (lo  

QUE qOZAN dE  ilV ipU N ÍdAd "

Aprovechando el acto de clau
sura de la convención del PP 
de Castilla-La Mancha, el presi
dente del Gobierno español y 
del Partido Popular, José María 
Aznar, vino a Toledo para res
paldar la figura de Agustín 
Conde como candidato auto
nómico de esta formación para 
2003. Al mismo tiempo, Aznar 
mostró su confianza en ganar 
las próximas elecciones en 
Castilla-La Mancha.

El jefe superio r de 
Policía de Castilla-La 
M ancha , A le ja n d ro  
Espejo-Saavedra, ana 
liza  en una entrevista 
la ac tua lid ad  de la 
de lincuenc ia  en 
Castilla-La M a n c h a . 
Lamenta que a los 

delincuentes no se les ap lique  la pris ión preventiva, 
por lo que salen ráp idam ente  a la ca lle ; y cree que 
la nueva Ley del M enor ha p rovocado  que los jóve
nes de 1 ó y  17 años actúen de form a impune.

Y ADEMÁS...

Lo  que hAy que SAbER ds Las nuevas
AyudAS PARA  COlVipRAR UNA V¡V¡ENdA
Nuevas ayudas para adqu irir una vivienda, más 
suelo para VPO, nuevas leyes y  decretos qt)9 
están a punto de ser a p robado  por el G ob ie rno  
regional y  que persiguen acabar con Icflin qdmis- 
ble situación que se presenta a mt I ' fa  rñ ¡fias

a la hora de 
adqu irir una 
vivienda. Las ayu
das, según los 
casos, podránlle- 
ga r hasta el 32 
por 100 del va lor 
total.
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• Aznar encarga a Conde ganar las autonómicas, 10
• La paridad enfrenta a las mujeres de PSOE y PP, 14
• Alejandro Espejo-Saavedra: "Los delincuentes traen 
coches de grandes cilindradas imposibles de 
perseguir", 16
• Casi todos los días una mujer denuncia por 
malos tratos, 19
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• Angel Bernabé: "No hay motivo para 
la alarma", 49
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• Butra se sitúa segundo entre los goleadores de 
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• Maria Paz Ruiz: "En política me han puesto más 
retos por ser mujer", 60
• Motor, 62
• En cartelera, 64
• Agenda, 66

Begoña Pérez es, desde el pasado 
jueves día 25, Miss Ciudad de Toledo.
Tras ser elegida en la Gala celebrada, por 
segundo año consecutivo, en el Centro 

Comercial Zoco Europa, esta joven etudian- 
te de Empresariales sueña con dedicarse a la 
pasarela. Su meta más inmediata, la Gala de 

Miss Toledo. (Pag. 54).
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YA SALIO EL GORDO. Ayer 

escuchaba con varios com pañeros 

el Debate  del Estado de la Región, 

esperando la siem pre ocurrencia  

nacional de Bono, cuando la oí, un 

am igo m ás rápido com entó, com o si 

fuera el 22  de d ic iem bre:“ Ya salió el 

gordo” .

Y, la verdad, m e parece bien el 

gordo de este año, es ju s to  que se 

tra te  de elevar a ley lo que viene 

siendo una tradición en los dirigen

tes del PSOE, colocar a sus mujeres.

La trad ic ión la em pezó Felipe 

González, quién desde su responsa

b ilidad rec lam aba la igualdad entre  

el hom bre y su m u je r; es decir, entre  

él y Carm en Romero, su mujer. Es 

más, la trad ic ión sigue y ella sigue 

de d ipu tada  nacional.

En Castilla-La M ancha, siem pre  

atentos a Ferraz, el sr. Barreda ta m 

bién tiene colocada a su m u je r y 

esto le ha hecho gan ar puntos en el

partido, de hecho Z ap a te ro  lo tiene  

en su Ejecutiva

Incluso los que eran m erito rios en 

aquellos tiem pos se apuntaron sin 

pensárselo dos veces. El hoy conseje

ro sr. Page colocó a la hoy su mujer, 

claro que como entonces sólo era 

novia hubo de colocarse sin título, el 

de Derecho, no el de su señora, que  

ese sabemos que sí lo tiene hoy.

Pero a nivel provincial quien que

ría m a n d a r se unía a la m archa  y 

don Adolfo G onzález Revenga ta m 

bién tenía colocada a su m ujer: 

recuerden lo del "m a trim on io  del 

m illón ” . H oy los tiem pos evolucionan 

y el “ m atrim on io  del m illón ”  se ha  

duplicado p o r p a rte  del vicepresi

dente de la Junta, el señor Barreda, 

al que le llam an el “ m a trim on io  de 

los dos m illones m ensuales” .

Bono, sobrepasado p o r los suyos 

en el ám bito  nacional, provincial y 

local no podía ser m enos y dicen

que in ten tó  co locar a su m u je r en 

las listas de l A yu n tam ien to  de Toledo 

pero, com o saben, le salió m al. Y a 

esta fa lta  de ca rism a algunos a tri

buyen su derro ta  en el Congreso 

N a ciona l de l Partido Socialista.

D icen que decían algunos d iri

gentes: “ Pero si no puede colocar a 

su m ujer, cóm o vam os a elegirlo” .

Pues bien, hoy Bono, ya recupera

do, tra ta  de ev ita r que le vuelva a 

suceder algo parecido y tra ta  de 

ga ra n tiza r p o r ley que a l m enos en 

lo que de él dependa pod rá  p on e r a 

la m ita d  de hom bres y  m ujeres: es 

decir, a l m a rido  y  a la m u je r de cada  

dirigente socialista.

Espero que le salga bien, no vaya 

a ocu rrir que venga un “ gue rris ta ” , 

cam bie la m u je r p o r  el he rm ano y 

pongan a! “ Z a p a te ro ”  en su zapa to .

M.D.L.
Toledo

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 15 CP I45002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del D N I ju n to  a su carta.

PEREZ CASTELLS, OROPESANO  

POR LOS CUATRO COSTADOS.
M e duele que Raimundo Pérez Castells, 

en su “ Entrevista irreverente" del núme

ro 339 de ECOS omita que su infancia 

y buena parte de su juventud la pasara 

en Oropesa. En Fuenterrabía nadó cir- 

\ cunstandalmente, pero debe sentirse 

oropesano por los cuatro costados. De 

allí procede, pues sus abuelos paternos y 

\ su padre allí vivieron y allí se les recuer

da y apreda por el bien que durante 

décadas hicieron, dando trabajo a 

muchas personas en tiempos difíciles.

Amigo "Mundo", hago esta adverten

cia con el afecto que sabes te profeso. En 

Oropesa dejaste huella de tu buen hacer 

en leona y nuestra patrono, la Virgen de 

Benitas, te agradecerá la recuperadón 

del bonito parque que circunda a su 

ermita.

En Oropesa te recordamos y te que

remos tus amigos.

M A N U E L M U Ñ O Z  

DE LUNA
Oropesa

VEGA BAJA. M e parece increíble que 

aún haya un grupo de vednos aburridos 

que se empecinen en paralizar la pues

ta en marcha de un proyecto muy espe

rado en Toledo por miles de audadanos. 

Me refiero al proyecto de urbanización 

de la Vega Baja. Tengo entendido que la

mayoría o la totalidad de estas personas 

que integran la Plataforma Vega Baja no 

pertenecen a ese grupo de personas con 

edades comprendidas entre 24 a 30  

años. Yo sí pertenezco a ese grupo y, 

como casi todos ellos, me gustaría adqui

rir m i primera vivienda. Pues bien, tengo 

que decirles, ya que no les conozco per

sonalmente, que con su actitud lo único 

que van a obtener es el rechazo de miles 

de ciudadanos y, sobre todo, de esos cien

tos de jóvenes que con este proyecto han 

encontrado la posibilidad de obtener su 

prim er apartamento en una de las 

zonas más valoradas de Toledo.

Algunos de ustedes fueron concejales 

de nuestro Ayuntamiento hace algunos 

años. Por este motivo ustedes, mejor que 

nadie, saben lo duro que resulta obtener 

un consenso entre los distintos grupos 

políticos y las asociaciones que represen

tan a los audadanos. Con el pmyecto 

presentado por el actual Ayuntamiento 

se ha obtenido el consenso entre los dos 

principales grupos municipales y, al 

mismo tiempo, ha obtenido el apoyo de 

los audadanos. ¿Cómo se demuestra 

esto último? Simplemente observando. 

De esta forma los diarios, televisiones y 

radios se hiáemn eco de la respuesta de 

los miles de toledanos que se acercaron 

hace unos días a la oficina de la Empre

sa Municipal Vega Baja para obtener 

información sobre las futuras viviendas, 

colapsamn las líneas de teléfono y hasta

se iniciaron en la navegación por Internet 

los que menos conocimiento de este 

nuevo medio de comunicación tenían. 

Una auténtica revolución en nuestra 

pequeña ciudad que algunos se esfuer

zan por convertir en un caos.

Dicen que representan a muchos veci

nos y ciudadanos de Toledo, no sé exac

tamente a qué se refiere con eso. Ustedes 

no me representan a m i ni a ninguna de 

las personas con las que he podido 

hablar sobre este tema.Ahom tenemos la 

oportunidad de vivir en un barrio céntri

co en el que están proyectadas avenidas 

y calles con espacios dedicados al comer

cio y zonas verdes. Este es el lugar donde 

a m í y a otras muchas personas nos gus

taría vivir, si a ustedes no les gusta pues 

no compren ninguna de esas viviendas ni 

locales comerciales. Si creen que este pro

yecto no será aprobado por la Junta por

que incumple la ley, entonces no tienen 

por qué preocuparse.

Creo que los toledanos estamos har

tos de encontrarnos en medio del clima 

de confusión creado por aquellas perso

nas que, incapaces de aportar nuevos 

modelos acordes a la sociedad actual y 

de responder a las necesidades de los 

audadanos, no soportan que el Gobier

no municipal actúe en beneficio de los 

toledanos.

J.J.A.
Toledo

CARTAS A “ECOS" POR INTERNET: ecosrevista@infonegocio.com
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Mar G. Ulan

Aznar y Conde

No utilizó muchas pala
bras, pero lo que hizo y 
dijo fue suficiente para 
dejai' claro a presentes y 
ausentes que Agustín  
Conde es su hombre en 
Castilla-La Mancha y, por ende, su candi

dato para las elecciones autonómicas de 
2003.

Por lo que se oye por ahí, seguiremos hablando de 
sondeos y predicciones electorales. Parece que el PP 
está a punto de encargar una encuesta que podrá 
conocerse en no mucho tiempo

Naturalmente, me refiero a 
José María Aznar y a su visita 
a Toledo para clausurar la con
vención regional que el Partido 
Popular celebró el pasado fin 
de semana, bajo el lema 
“Preparados para gobernar” .

Puesto que todo el mundo 
está de acuerdo en que Aznar es 
parco en palabras y gestos, está 
claro que su presencia en 
Toledo, teniendo en cuenta que lo pidió él 
mismo y que según la tradición del PP los 
actos como el que citamos los suele clausu
rar Javier Arenas, tenía más significados 
que hablar sobre los distintos asuntos de 
interés nacional pendientes, que no eran

pocos.
A ellos se podía haber referi

do en cualquier sitio. Venir a 
Toledo significaba su reconoci
miento expreso a Conde delan
te de todos, a los que además 
quiso alegrar el cuerpo al brin
dar una victoria segura en 
Castilla-La M ancha, pese a 
que, probablemente, al día de 

hoy no la tiene tan clara como el candidato 
al que le va a encargar la misión de conse
guirla.

Dicho de otra manera, si tuviera dudas de 
que dentro de apenas un año el receptor de 
sus mensajes va a ser otro no habría apadri

nado personalmente una acto que 
tanto los “populares” como el pro
pio Agustín Conde habían definido 
en los días previos como el pistole
tazo de salida de la campaña para 
las elecciones de 2003.

A lo mejor no era necesario que 
en estas cuestiones partidarias se 
extendiera más, pero a Aznar le 
faltó hablar algo más de Castilla- 
La Mancha para convencer, sobre 
todo a los suyos, de que esta 
región, donde tanto han sufrido, 
forma parte del pensamiento y el 
discurso del presidente del 
Gobierno, aunque sea compartien
do protagonismo con la defensa de 
Rodrigo Rato, el lino, la paridad

de hombres y mujeres en las lisias que lia 
propuesto José Bono, la abultada victoria 
en Galicia o la “confusión tranquila” que la 
terminología aznariana atribuye a José 
Luis Rodríguez Zapatero.

Desde el PSOE, se explota la encuesta 
que diera a conocer el presidente castella 
no-manchego en el Debate del listado de la 
región, lista semana se ha insistido en los 
datos comparando los resultados que este 
sondeo arroja para Bono y los que el 
Baróm etro de ju lio  del Centro de 
Investigaciones Sociológicas (CIS) otorga 
a Aznar. En esa línea, el líder socialista 
aventaja al presidente del Gobierno en la 
confianza que cada uno de ellos inspira a 
los votantes.

Los socialistas insisten en que la diferen
cia conseguida en las votaciones del l)ú con 
respecto al PP se acentúa y que la valora
ción de la gestión del Gobierno regional 
está en sus mejores momentos, ya que la 
aprueban tres tic cada cuatro castellano- 
manchegos, según la encuesta dada a cono
cer por la Junta.

Por cierto, según se oye por ahí, seguire
mos hablando de estudios de opinión y pre
dicciones electorales. Parece que el PP está 
a punto de contratar un sondeo con la inten
ción de darlo a conocer en poco tiempo, 
convencido de que los datos aportados por 
los socialistas son “exagerados y maquilla
dos” .

A esperar.

Felicidades, Comisiones
Comisiones Obreras forma pare de la histo
ria de España y de la de Toledo, quizá inclu
so antes de que naciese formalmente hace 
25 años. Por eso, ver con detalle la exposi
ción que sobre su cuarto de siglo de existen
cia se acaba de inaugurar en Toledo es un 
ejercicio recomendable para la memoria de 
todos, para un mejor conocimiento del pasa
do más reciente y quizá también para una 
mejor comprensión de algunas de las cosas 
que suceden en el presente.

De hecho, nadie faltó a la cita y todo el 
mundo quiso salir en la foto de esta conme
moración.
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Gracias a una campaña realizada por Sanidad y destinada a los jóvenes
Las farmacias venderán 3 

preservativos por 83 pesetas
Preservativos más baratos. Ese es el acuer
do al que han llegado la Consejería de Sanidad 
y las farmacias de la región con la intención de 
que los jóvenes puedan acceder a ellos de 
manera más fácil y asequible, dentro de la 
campaña que la Junta ha puesto en marcha en 
su tradicional lucha contra el SIDA.

Los nuevos envases constarán de tres pre-

B precio será  de 
tre s  a cinco veces 
más barato de lo que 
cuestan actualm ente

servativos y tendrán un precio de medio euro 
(83 pesetas), que se podrán adquirir a partir del 
I de enero de 2(X)2. Un precio que es más 
barato, de tres a cinco veces, del normal. La 
campaña supondrá para la Consejería un

desembolso de 15 millones de pese
tas, de los que nueve van destinados a 
los soportes publicitarios y el resto, 
seis, para la adquisición de los preser
vativos.

Los nuevos envases que contendrán tres preservativos y 
que costarán medio euro (83 pesetas) se pondrán a la 

venta a partir del 1 de enero de 2002.

EVOLUCION DEL SIDA.
Respecto a la evolución de Castilla- 
La Mancha en la lucha contra el 
SIDA, el consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata, indicó que vivi
mos en la comunidad autónoma espa
ñola “con menor tasa de SIDA”, lo 
que motiva la continuidad en la polí
tica de prevención.

El número total de casos declarados en 
Castilla-La Mancha desde que se detectóla 
epidemia, en 1981, hasta el 30 de junio de este 
mismo año, es de 1.054. La incidencia, por lo 
tanto, es de 622,4 casos por cada millón de 
habitantes, mientras que la media nacional 
está en los 1.542 casos por cada millón de 
habitantes, con una tasa acumulada, desde

1981, de 61.028 casos.
En Castilla-La Mancha, durante el primer 

semestre del año, se han detectado siete 
casos: cinco en Toledo y dos en Albacete. La 
campaña contiene, además de la venta de 
preservativos, cuñas radiofónicas, anuncios 
en televisión y salas de cine, 100.000 folletos 
informativos, calendarios de bolsillo y 5.000 
posters.

Mató a un compañero y luego le robó 3.000 pesetas
C rim en  de l P s iq u iá trico : 14  
años de pris ión  p ara  e l cu lp ab le

Jesús Jaime M artínez Ruipérez,
de 21 años de edad y natural de 
Villares del Saz (Cuenca), ha sido con
denado por la Audiencia Provincial de 
Toledo a 14 años de cárcel por estran
gular con un cinturón, mientras dormía, 
a un compañero del Hospital 
Psiquiátrico de Toledo, en unos hechos 
que sucedieron en octubre de l 998, 
para posteriormente robarle 3.000 
pesetas, tal y como informa la agencia EFE. Además, se le condena al pago de 
cinco millones de pesetas en concepto de indemnización a la viuda de la víctima, 
Victoriano Braojos, de 54 años y natural de Gálvez. Cantidad que no tendrá 
que pagar la Diputación Provincial de Toledo, institución de quien depende el cita
do centro sanitario.

Liberadas 30  
m ujeres que 

eran obligadas  
a prostituirse

La operación se desarrolló en Madrid, 
Toledo, Cuenca, Ciudad Real y Palencia y 
la Policía liberó a 30 ciudadanas latinoa
mericanas que eran obligadas a prostituir
se, después de ser captadas en sus países 
de origen bajo promesa de un trabajo bien 
remunerado y engañarlas posteriormente. 
Producto de la operación fueron detenidas 
ocho personas (cuatro españoles, tres 
colombianos y un portugués), como pre
suntos responsables de la organización 
dedicada a la extorsión y explotación 
sexual de mujeres. En algunos casos, las 
víctimas firmaban unos poderes que habi
litaban a los miembros de la organización 
a apropiarse de sus bienes patrimoniales 
en el caso de no saldar la deuda contraída.
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2 de Noviembre 2001

Candidatura  
única de los 
im positores 

de CCM

Bertín Osborne y Angela 
Carrasco en la gala de Fedeto
El cantante y "show-man", Bertín 
Osborne y la cantante latinoameri
cana, Angela Carrasco, serán los 
artistas encargados de amenizar la 
gala de entrega de los premios 
empresariales que anualmente otor
ga la Federación Empresarial 
Toledana y este año serán entrega
dos el próximo uno de diciembre.

Los galardones empresariales, que 
reconocen el trabajo de las empre
sas, empresarios e instituciones de la 
provincia de Toledo, darán a cono
cer el próximo lunes, día 5, después de haber sido decididos esta 
semana por la Ejecutiva de la patronal toledana.La A sam blea General 

de Caja Castilla-La 
Mancha celebró el pasado 
26 de octubre en Cuenca 
una sesión extraordinaria 
en la que tomaron pose
sión de su cargo los 35 
consejeros generales que 
representan a los imposi
tores y los 11 consejeros 
generales que representan 
a los trabajadores de la 
entidad.

De esta manera conclu
ye el proceso de renova
ción parcial de los órganos 
de gobierno de CCM esta
blecido en los artículos 
19.2, 33 y concordantes 
de los Estatutos por los 
que se rige esta Caja y que 
deja como aportación más 
sobresaliente la configura
ción de una única candi
datura del grupo de los 
impositores que ostenta
rán la representación de 
esta colectivo durante los 
próximos cuatro años.

En la Asamblea General 
de Caja Castilla-La 
Mancha están representa
dos las Cortes Regionales 
(34), las corporaciones 
municipales (64), las enti
dades fundadoras (16), los 
impositores (35) y los tra

bajadores (11).
Tras la toma de pose

sión de los nuevos conse
jeros generales la 
Asamblea eligió a los 
cinco vocales del Consejo 
de Administración (cuatro 
por el grupo de imposito
res y uno por el de los tra
bajadores) y a los dos 
vocales de la Comisión de 
Control (uno por el grupo 
de impositores y otro por 
el de los trabajadores).

Los cuatro vocales del 
grupo de impositores pre
sentes en el Consejo de 
Administración son: 
Florencio Fernández, 
Antonio Rico Celaya, 
Antero Lujan Alzallu y 
Augusto Germán
Chamón Arribas.

El representante de los 
trabajadores de CCM en 
su Consejo de 
Administración es 
Fernando Salas.
En lo referente a la 
Comisión de 
Control, Jesús
Labrador, será el 
vocal del gaipo de 
los impositores y 
Pedro Picazo el 
de los trabajado
res.

Destinan 230 millones a la 
limpieza de vertederos

La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha aprobado sen
dos proyectos de limpieza y sellado de vertederos de la provincia 
de Toledo, actuaciones en las que invertirá 228 millones de pese
tas y que afectarán a 154 municipios de la provincia. El acondi
cionamiento, clausura y sellado de vertederos es una de las actua
ciones previstas en el Plan Regional de Residuos Sólidos urbanos 
de Castilla-La Mancha, cuya finalidad es clausurar los puntos de 
vertido incontrolado y recuperar estos espacios degradados, ya 
que son un foco de contaminación, un riesgo sanitario e, incluso, 
una potencial fuente de incendios.

Corrochano visita Año ver de Tajo
La visita a la zona en la que se edificará el nuevo instituto de secun
daria centró la visita que del delegado de la Junta en Toledo, Javier 

Corrochano, realizó la pasada semana 
a la localidad toledana de Añover de Tajo. 
Las obras, que está previsto que den 
comienzo en breve, supondrán a la 
Consejería de Educación y Cultura una 
inversión de 610 millones. Además, el 
alcalde del municipio, Alberto Villaseca 
mostró a Corrochano las obras del nuevo 
Centro Cívico y la restauración de la por
tada de la iglesia parroquial.
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la semana

La “foto” de la sociedad 
española de hace 25 años

E stuvieron  casi todos. 
Ninguno de los agentes 
sociales y políticos más 
importantes de Castilla-La 
Mancha faltaron a la cita 
con los 25 años desde que 
la Asamblea de Barcelona 
sirvió para convertir un 
movimiento obrero en un 
sindicato de clase: 
Comisiones Obreras.

Desde el presidente con
federal, José María 
Fidalgo, pasando por el 
presidente regional, José 
Bono, el líder del PP, 
Agustín Conde, el alcalde 
de Toledo, José Manuel 
Molina, el rector de la 
Universidad, Luis 
Arroyo, el secretario 
regional de UGT, 
Fernando Campos, hasta 
otros líderes políticos y

sociales unidos, de una u 
otra manera, a la central 
sindical mayoritaria en 
esta región, con 53.000 
afiliados (uno de cada 14 
trabajadores) estuvieron 
en el acto de inauguración.

La exposición
“Memoria democrática. 
Proyecto solidario” recrea, 
a través de fotografías, 
documentos, carteles y 
otras imágenes, la trayec
toria que va desde el surgi
miento de las primeras 
comisiones obreras en 
talleres, minas y tajos 
hasta la asamblea clandes
tina de Barcelona.

Fidalgo la definía como 
una “presentación ante la 
sociedad española de su 
foto de hace 25 años que 
muestra la aportación a la

democracia” de la central 
sindical.

En líneas similares se 
expresaba el presidente 
Bono quien reconoció 
estar “emocionado, aun
que no sea políticamente 
correcto” . El secretario 
regional de CC.OO., Juan 
Antonio Mata, reconoció, 
como “imprescindible” 
que “los trabajadores 
cuenten con sindicatos de 
clase fuertes como parte 
esencial del avance y la 
consolidación del Estado 
del Bienestar en España”.

La exposición, que está 
recorriendo España, está 
abierta al público en el 
Pabellón de Envases y 
Cartones del campus uni
versitario de la Fábrica de 
Armas, en Toledo.

En la foto superior un momento del recibimiento 
el sindicato a su secretario confederal, José 

María Fidalgo, y el presidente regional, José 
Bono. Debajo, un detalle de la exposición que 

acoge el campus universitario de Toledo.

Molina interviene 
en el Congreso 
sobre el Patrimonio 
Mundial

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, en su doble condición de regi
dor y presidente de la OCPM, participó 
en la sesión inaugural del Congreso 
sobre Patrimonio Mundial celebrado 
durante los días 29 y 30 en Córdoba.

Los miembros de Fedeto en el pleno
de la Cámara toman posesión

Mientras el pleno de la 
Cámara de Comercio deci
día esta semana no formali
zar recurso alguno contra la 
sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha que 
validó la resolución de la 
Consejería de Industria y 
Trabajo en la que se publi
caban los integrantes del 
Comité y el Pleno de la ins
titución tras las elecciones 
de 1998, la Junta Directiva 
de la Federación 
Empresarial Toledana 
tomaba la decisión de inte
grar en el pleno cameral los

miembros por cooptación 
de aquel proceso electoral.

La Cámara calificaba de 
“provocadoras las declara
ciones de alguna organiza
ción empresarial y llama a

la “concordia y el espíritu 
de colaboración recono
ciendo la representatividad 
de todas las organizaciones 
empresariales y no de una 
sola en exclusividad”.
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Encierro de 
profesores y 

becarios en San 
Pedro Mártir

M ás de 200 profesores asociados y 
becarios de investigación de la 
Universidad de Castilla-La Mancha se 
encerraron durante la tarde y la noche 
del pasado martes día 30 en la Facultad 
de Ciencias Jurídicas y Sociales de 
Toledo, en protesta contra el Proyecto 
de Ley de Universidades. A becarios y 
profesores se unieron algunos alumnos 
en protesta ante lo que consideran una 
Ley “criticable y hecha desde la arro
gancia”.

Valverde pide 
participación a 

a los padres
El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, ha desta
cado que los centros donde 
madres y padres, profesores y 
alumnos forman una auténtica 
comunidad escolar son los cen
tros que consiguen una calidad 
en la educación y un clima esco
lar muy beneficioso para la ense
ñanza. Valverde hizo estas 
declaraciones durante la presen
tación de la "Guía para la 
Participación en los Consejos 
Escolares".

A  c i e n c i a  i n c i e r t a

La incombustibilidad del lino
A zn ar estuvo aquí, como vimos en la tele. Al parecer, el presidente de la conven
ción y de lo que haga falta miró fijamente a Conde y dijo algo así como que ¡¡¡ganare
mos!!! y los convencidos de la convención aplaudieron a rabiar y se fueron más con
vencidos de lo que estaban de que al marcharse estaban más convencidos que nunca de 
que ganarán. De cualquier forma, Conde y compañía aprovecharán ese protocolario ins
tante del “ganaremos” y los segundos de gloria que les reportó la visita del presidente 
para decir a los cuatro vientos alisios y “contraalisios” que Aznar vino a darle el espal
darazo definitivo que le “revitalizase y mineralizase” para poder ganar a Bono en el 
2003.

Paradójicamente, lo que Aznar y sus cámaras televisivas venían a decir nada tiene 
que ver con lo que el presidente regional del PP podía esperar en una posible consagra
ción. Conde será el candidato, sí, eso es menos indudable que antes; pero Aznar no

Como a finales de siglo, el 
PS0E pide la dim isión de 

Loyola de Palacio y el PP la  
de Alejandro Alonso

rrencia, por cierto, sea suya o de quien sea) de que el PSOE ha perdido el norte, el cen
tro, el este y va camino de perder el sur, pues miel sobre hojuelas. I .ástima para Conde 
que la trasecha nadie la ha entendido, porque no podría entenderse como un vaticinio 
que tenga algo que ver con él o con la descolocada región de Castilla-I .a Mancha.

Arenas tuvo, al parecer, más detalles con el toledano anfitrión, reservándole “el 
minuto de rato” que le sobraba en su discurso de defensa del vicepresidente Rodrigo al 
que, según los malpensados de su propio partido, ha hecho el secretario general “popu
lar” la pascua a cuento de Gescartera.

Pero que no nos descentren los visitantes y sus pleitos preelectorales, que con el 
improductivo pero altamente inflamable lino nos las apañamos solitos para encender 
y reavivar las hogueras que hagan falta. La Unión Europea ha lomado cartas en la 
“trama” que tanto dio que hablar en 1999 en Castilla-La Mancha y en todo el país.
Las cartas que han tomado (sancionar a España exigiendo la devolución de miles de 
millones de pelas obtenidos por medio de presuntas irregularidades que olían a cha
muscado “fraude legal”) han provocado una curiosa reacción: el PSOE y la Junta 
piden con la misma insistencia que a finales del pasado 
siglo la dimisión de Loyola de Palacio y los nuevos diri
gentes del PP regional vuelven a pedir, con más vehemen
cia que hace casi tres años, la dimisión del consejero de 
Agricultura del Gobierno regional, Alejandro A lonso..., y 
de Bono, si es menester.

Por cierto, la entrada en el cenagal de Riolobos ha sido 
apoteósica, diciendo que Quintiliano. López de Coca y 
demás responsables del Ministerio de Agricultura no tenían 
datos de lo que se cocía en las transformadoras de lino.
¿Tendrá la culpa el consejero de que no se llevasen del todo 
bien con la familia? Arturo Marqués

venía a consagrar a nadie, 
sino a decir a la salida de 
misa y cuando se inauguran 
los “batzokis” lo que última
mente viene diciendo sobre 
ETA el PNV, con la salvedad 
de que esta vez lo hacía sin 
tanta IRA y con mejor 
humor.

Si de paso venía bien esa 
ocurrencia (magnífica ocu-
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Aznar encarga 
a Conde ganar

De izquierda a derecha, Agustín Conde, José María Aznar, Carinen Fúnez y Javier Arenas.

Aznar hizo un paréntesis en su agenda presidencial para venir a Toledo a clausurar la 

convención regional del PP, acto que aprovechó pata mostrar a todos que Agustín 

Conde es su hombre en Castilla-La Mancha y que se va a ganar “de una vez” en esta 
comunidad autónoma.

“Vamos ganar el Sur” , “de una vez, gobernamos ya en Castilla- 
La Mancha”. Con esta contundencia el presidente del Gobierno y del 
Partido Popular, José María Aznar, expresó su apoyo al mismo tiem
po que puso tarea al líder del PP regional, Agustín Conde.

Las palabras de Aznar, expresadas en la clausura de la convención 
regional que los “populares" celebraron el domingo 28 de octubre en 
Toledo, fueron breves, pero suficientes para garantizar a los presentes 
y a los ausentes que, aunque falta un año para elegir formalmente al 
candidato para las autonómicas de 2(X)3, Agustín Conde es el hombre 
que representará las siglas de la gaviota para intentar batir al sempi
terno ganador Jasé Bono.

También el secretario general, Javier Arenas, aprovechó su paso

por la Ciudad Imperial para repetir el mensaje que ya había ido sol
tando por otros puntos de la región, como Cuenca y Ciudad Real, al 
insistir desde la tribuna en que Conde “tiene todo el apoyo de la direc
ción nacional del partido". Asimismo, animó a los “populares” caste- 
llano-manchegos a desterrar el derrotismo de estar en la oposición 
recordándoles que, de acuerdo con los datos de las últimas elecciones, 
las generales de marzo de 2000, “somos el primer partido, también en 
Castilla-La Mancha".

AZNAR Y LA EXCEPCION DE TOLEDO. Cuando hace tres 
meses la dirección del PP comenzó a preparar la convención regional, 
todo estaba previsto para el 27 de octubre, con la presencia de Arenas.
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Equipamiento Boss: defensa delantera, funda rígida de la rueda de repuesto y cargador delantero de CD. Además, con todo el equipamiento de un Montero GLS: 
motor diesel inyección directa 3.2 Dl-D de 165 CV, Super-Select 4WD, diferencial trasero de bloqueo 100%, diferencial de deslizamiento limitado, ABS multimodo con 
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A la izquierda, Teresa Gómez-Menor, esposa de Agustín Conde, recibe un cariñoso saludo de Aznar, que se detuvo al verla. En el centro, Conde depane con 
Javier Arenas mientras esperaban a! presidente del Gobierno. A la derecha, Aznar y Conde hacen su entrada a la convención regional.

www.mitsubishi-motors.esMontero serie limitada Boss: 5.695.000 ptas.*

Una semana antes Aznar decidió venir a Toledo, pero un día después 
de la fecha prevista, el 28 de octubre, lo que obligó a cambial- todo el 
operativo en menos de siete días, incluido el lugar previsto inicial-

A znar hizo una excepción al 
c la u s u ra r es ta  convención  

reg io n a l, acto s a los que sólo  
acude A renas

mente, que contaba con mayor aforo que el salón de actos de Caja 
Castilla-La Mancha, el único lugar disponible para el 28 de octubre.

Aznar hacía una excepción con el PP castellano-manchego. Las 
convenciones regionales las suele cenar Arenas. No sólo había que 
rentabilizar el gesto del presidente del partido, sino que además su 
deseo de estar en Toledo era muy oportuno, pese a lo que complicaba 
la organización del acto y a que por falta de tiempo había que renun
ciar a un mitin masivo.

Por otro lado, la presencia del jefe era especialmente importante en 
un acto que se había presentado como el pistoletazo de salida de la

(continúa en la pág in a  12)
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amar en totodo

La multa de la Unión Europea a España para que 
devuelva las ayudas comunitarias concedidas para el 
cultivo del lino ha marcado un cruce de descalifica
ciones mutuas entre los Gobiernos de José María  
Aznar y José Bono, así como entre diversos res
ponsables de PP y PSOE.

Definitivamente, la Oficina Europea de Lucha contra 
el Fraude ha concluido que en las comunidades autó
nomas de Castilla-La Mancha, Castilla y León y 
Extremadura el cultivo del lino ha sido un fraude gene
ralizado y señala a las comunidades autónomas 
como responsables de la gestión y del control de las

ayudas.
Las reacciones no se hicieron esperar. En primer lugar, el consejero de 

Agricultura y Medio Ambiente de Castilla-La Mancha, Alejandro  
Alonso, considera máxima responsable de la situación a la ex ministra

El “caso del lino” 
dispara los insultos

campaña electoral del PP, la presentación de las 
líneas generales del futuro programa electoral y 
la oportunidad de trasladar a toda la región la 
imagen de Conde como alternativa de gobierno.

Al menos dos de los tres objetivos se logra
ron, de acuerdo con el análisis del aconteci
miento que hacen los organizadores. La presen
cia de Aznar y sus palabras sobre asuntos 
nacionales garantizaron una repercusión 
mediática de la pareja Aznar-Conde más allá de 
lo previsto. En Castilla-La Mancha el titular fue 
prácticamente unánime. Bajo la foto de ambos, 
la frase del presidente del Gobierno: 
“Ganaremos en Castilla-La Mancha”.

Junto a Aznar y Arenas se acercaron a 
Toledo el ministro de Administraciones 
Públicas, Jesús Posada; el presidente del PP 
de Madrid, Pío García Escudero; y el porta
voz del Grupo Popular en el Congreso y dipu
tado por Guadalajara, Luis de Grandes. No 
estuvo, pese a que había dicho que venía, la ex 
ministra y diputada por Toledo Isabel Tocino.

P ara Arenas, "Bono es el culpable" de la 
sanción de la UE a España por el fraude del 
lino. P ara Bono, los defraudadores fueron  

protegidos por el M in isterio  de A gricultura  
de Loyola de Palacio

VASOS PARA UN PRESIDENTE. Nada 
más subir a la tribuna, Aznar dijo que estaba 
de buen humor. Algunas anécdotas de la jor
nada así lo atestiguan. Por ejemlo, el momen
to en que se quedó hablando a solas con una 
redactara gráfica de un medio toledano, con la 
que bromeó sobre la juventud del periodismo 
local.

Aznar se paró expresamente cuando en su 
recorrido hacia el escenario al hacer entrada al

de Agricultura y hoy comisaria europea Loyola de Palacio, a quien ha 
pedido que dimita de inmediato, tal y como dijo que haría si se demos
traba el fraude del lino. Para Alonso, según informa Efe, la multa "es de 
una gravedad extrema", al tiempo que demuestra que "la responsabilidad 
absoluta del fraude recae en el Ministerio y en algunos altos cargos que 
tenían en las transformadoras a sus familiares, hecho que el PP nunca reco
noció

En el lado del PP, su secretario general, Javier 
Arenas, considera que el "único culpable" del fraude 
del lino y de la cuantiosa multa de la UE a España 
(21.000 millones de pesetas) es Bono.

Para Bono, es lamentable que "tengamos que pagar 
todos por lo que hicieron unos defraudadores protegi
dos por el Ministerio de Agricultura. La multa es grave, 
pero lo más grave es que el director general que con
trolaba las ayudas europeas tuviese directos familiares 
que se dedicaban a la trama del negocio del lino".

La portavoz de Agricultura del PP, Carmen 
Riolobos, piensa que tras la multa de la UE, "estoy 
convencida de que ni Bono ni Alonso duermen tran
quilos".

salón de actos distinguió entre el público a 
Teresa Gómez-Menor, la esposa de Agustín 
Conde, a la que saludó con un cariñoso beso. 
Dicen que el presidente “popular” suele tener 
estos gestos siempre que coincide con ella.

Por si las complicaciones de cambiar en una 
semana el operativo de la convención regional 

para incluir la presencia de 
José María Aznar eran 
pocas, sus colaboradores 
aún se penuitieron una difi
cultad más. En nombre del 
jefe pidieron vasos bajos 
para el agua que se coloca 
en la tribuna de oradores. 
Por lo visto, a Aznar no le 
gustan las copas de agua, 
porque se le han caído 
varias veces. Tampoco 
quiere vasos de plástico, 
por su escasa consistencia.

Así que vasos de cristal 
con la base lo más ancha 
posible.
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“PREPARADOS PARA GOBERNAR”.
Ese file el eslogan de la convención. Cinco 
ponencias que sobre empleo, sanidad, educa
ción, infraestructuras, política fiscal o bienes- 
tai- social serán la base de futuros actos sec
toriales que se desarrollarán a lo largo del 
próximo año y medio y del programa auto
nómico de 2003, que se presentará pública
mente en octubre de 2002.

“Preparados para gobernar” fue también el 
eje del discurso de Conde en la convención. 
El líder del PP regional insistió en que son 
una clara alternativa para dar un verdadero 
cambio a esta comunidad autónoma.

B PSOE critica a Aznar 
por no dedicar a 

C a s tifo ia  Mancha más 
que "30 segundos"

“Castilla-La Mancha necesita un cambio 
después de 20 años gobernada por la misma 
persona”. Conde criticó la “inestabilidad” del 
Gobierno de José Bono, por los “75 ceses 
producidos en el último año”, la falta de 
ideas y de ilusiones y la catalogación como 
“enemigos de Castilla-La Mancha” a quienes 
difieren del pensamiento del presidente de la 
Junta.

SOLO 30 SEGUNDOS A CASTILLA- 
LA MANCHA. Apenas 24 horas después 
de la convención regional del PP y la visita 
del presidente del Gobierno español, el 
PSOE analizaba lo ocurrido como “decep
cionante”, dado que en su intervención José 
María Aznar “sólo dedicó 30 segundos a 
hablar de Castilla-La Mancha y de Conde”. 
A juicio del portavoz socialista, José 
Manuel Caballero, “algo tendría que haber 
dicho de las inversiones de los Presupuestos 
Generales del Estado en Castilla-La 
Mancha para 2002” o de los problemas de 
la región.

Mar G, lllán 
Fotos: Carlos Monroy

2 de Noviembre 2001

L ean d ro  E s te b a n : “D e trá s  d e  la  
p a rid a d  h ay  o tra s  in te n c io n e s ”

Ecos lo adelantaba 
en el número de la 
pasada semana e 
Izquierda unida lo 
confirmó el mismo 
día de publicación 
de esta revista, vier
nes 26 de octubre. El 
Gobierno regional 
se ha planteado la 
posibilidad de que la 
reforma de la ley 
electoral regional 
anunciada por José 
Bono en el Debate 
del Estado de la 
Región vaya más allá 
de la paridad de las 
listas autonómicas y afecte al número de escaños del parlamento.

Sin anuncio previo, PSOE e IU se reunieron ese viernes a petición de los 
segundos. En la mesa, el secretario regional socialista, José M aría  
Barreda; y el de Izquierda Unida, Cayo Lara. En el guión, la vieja reivin
dicación de IU de incrementar considerablemente los 47 escaños de las 
Cortes, la única posibilidad que tiene la formación de Gaspar Llamazares 
de obtener representación parlamentaria en las próximas elecciones autonó
micas.

Oficialmente, y en palabras del portavoz del PSOE, José Manuel Caballero, 
la situación es la siguiente: es a Izquierda Unida a quien le interesa la refor-

B PSOE insiste en que no cam biará el número de 
djaitados regionales sin el consenso del PP, 

pero los "populares" no se fían

ma, el Partido Socialista no está cerrado a este debate y no se tocará el núme
ro de diputados de la Cámara si no es con el consenso del PP.

En apariencia nada grave, pero en el PP no se fían de que el Ejecutivo 
castellano-manchego vaya a actuar de la manera que se desprende de las 
palabras de Caballero. Así, tras conocer la reunión PSOE-IU y la posibili
dad de que Bono esté pensando "tocar" los escaños autonómicos, el vice
portavoz del PP Leandro Esteban explicó que el PP se temía "que detrás 
del anuncio de la paridad se escondían las intenciones de otra reforma elec
toral". Para Esteban, es una lástima "ver cómo Bono se busca triquiñuelas" 
y que haya "mentido y utilizado de nuevo a las mujeres" con intenciones 
distintas a garantizar por ley la paridad entre ambos sexos en las listas a 
las Cortes regionales.

De izquierda a derecha, Leandro Esteha, viceportavoz del tirapo 
Popular, y José Manuel Caballeo), portavoz reyioiud del PSOE.

ecos
13

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #341, 2/11/2001.



La pandad enfrenta a las 
mujeres del PSOE y PP

I,a propuesta realizada durante el Debate 
sobre el Estado de la Región por el presidente 
de Castilla-La Maneha, José Bono, sobre la 
paridad en las candidaturas de las próximas 
elecciones autonómicas ha hecho que las 
mujeres salgan, de nuevo, a la palestra. Y en 
este caso han sido algunas de las más repre
sentativas, tanto del PSOE como del PP, las 
que han dado su opinión respecto a una medi
da que, al menos, ya ha generado polémica.

Por orden cronológico fueron las socialistas, 
primero, quienes pidieron al PP que dejaran a 
un lado el marketing y se sumaran a la pro
puesta. La senadora Raquel de la Cruz; la 
diputada regional Nieves Arrien»; la directora

general de la Mujer, Llanos Moreno; y las 
diputadas nacionales Clementina Diez de 
Baldeón y Matilde Valentín (en la imagen de 
la derecha), junto a medio centenar de conceja- 
las y alcaldesas, incidieron en que si en las lis
tas no existe ese 50 por l(X) de hombres y 
mujeres “la Democracia estará coja”.

Recalcaron que el PP está en contra de cual
quier medida de discriminación positiva y cri
ticaron que en el Congreso sólo el 26 por 1(X) 
de los diputados “populares” .fueran mujeres.

“PAPELON” SOCIALISTA. Afirmaciones 
que fueron contestadas por la senadora 
Remedios Gámez, la diputada provincial

Sagrario Gutiérrez y las concejalas Natalia 
ñitor y Marisa Mediavilla (en la foto de la 
izquierda).

Lamentaron el “papelón” que, en su opinión, 
desarrollaron las mujeres socialistas, a las que 
calificaron como el “coro de valquirias” de 
Bono. Insistieron en que mejor les iría si anali
zaran los datos del empleo femenino en

Unas alaban la propuesta 
de Bono y otras lo critican 

muy (jiramente
Castilla-La Mancha, “la región de España 
donde más diferencias existen entre hombres y 
mujeres en cuanto a población activa, paro y 
sueldos". Y que la actitud de Bono, según 
Sagrario Gutiérrez, “es utilizar al colectivo 
femenino como coartada para olio tipo de 
maniobras políticas”.

Y a la polémica se unió el secretario general 
del PP, Javier Arenas, quien pidió que no se 
haga demagogia con la mujer, a la vez que 
consideró un “atraso” la citada paridad. Y el 
diputado regional Leandro Esteban dijo que 
esperaba una reforma generosa y no restrictiva 
que limitara el cupo de las mujeres al 50 por 
100, pidiendo a Bono que fuera más imagina
tivo.

Cast i l la -La  M a n c h a ,  la segunda  
reg ión  con más m u je re s  en las Cortes

Castilla-La Mancha es la comunidad autónoma que/ en porcentajes/ 
más diputadas tiene en sus Cortes regionales/ según un estudio rea
lizado por la Consejería de Administraciones Públicas. Superada tan 

sólo por dos décimas por el Parlamento valenciano/ 19 de sus 47  
diputados son mujeres. La consejera Carmen Valmorisco recalcó que 

se estudia la posibilidad de primar económicamente a las candida
turas que contemplen esta paridad/ además de hacer hincapié en el 

llamado sistema cremallera que se utiliza en otros países/ en los 
que, en orden alterno/ se incluye un hombre y  una mujer.
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5.

• 8 piezas realizadas en 
resina de poliéster y polvo 
de m árm ol, bañadas
en BRONCE.

• Con un proceso final 
especial de oxidación 
y pulido.

•Todas ellas repasadas 
a mano.
Auténticas Obras de A rte  
que resaltarán en cualquier 
rincón de su empresa 
u hogar.

Hágase con ellas fácilmente
* Realizando una imposición 

de Plazo Fijo a 3 ,6  ó 12 meses
Para más información acérquese 
a cualquier oficina

de CAJA RURAL DE TOLEDO .

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

SAN JUAN 
DE LOS REYES

ONSIGA
UNA COLECCIÓN

MONUMENTAL

PUERTA 
DEL SOL

Preciosas esculturas de 
los m onum entos más 
representativos de Toledo 
diseñadas en exclusiva  
para C A JA  R U R A L  
D E T O L E D O .
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entrevista------------------------
Alejandro Espejo-Saavedra

Jefe Superior de Policía de Castilla-La Mancha

"Los delincuentes traen coches 
de gran cHndrada imposillis

de perseguir"
No han detectado a terrorista alguno "pero no bajamos la guardia", 

le preocupan los delincuentes que cuentan con más medios que ellos 

y afirma que en la región sólo han subido los robos de coches.

* ■

- El Partido Socialista 
afirma que la delin
cuencia ha aumentado 
en Castilla-La Mancha 
nada menos que un 13 
por 100, situándose 
por encima de la media 
nacional. ¿Qué ha 
sucedido?

Son datos de los seis 
primeros meses y ese 13 
por 1 (X) de subida es 

tanto en la Policía Nacional como en la Guardia Civil. A fecha 30 de sep
tiembre, en la zona de la Policía, las infracciones penales han aumenta
do en un 8 por I (X). Y yo creo que acabaremos el año sobre el 5 ó el 7 
por I (X) más de infracciones penales respecto al 2(XX), lo que entra en las 
previsiones iniciales. Y lo que no dice nadie es que en Toledo, en el año 
2(XX) y respecto a 1999, las infracciones disminuyeron en un 17 por I (X). 
Eso significa que hubo cinco o seis delitos menos al día. En la región han 
subido los robos de vehículos y en el interior de los mismos. Pero el resto 
de las infracciones penales bajan.

- ¿Y a qué se debe ese aumento en algunos delitos?
Debemos tener en cuenta que la edad penal ha subido de los 16 a los 

18 años. Y esa franja de jóvenes, a los que ahora hay que aplicarles la 
Ley del Menor, ya no pueden entrar en la cárcel, sino que se les aplica 
una medida de reforma. Antes había delincuentes ya avezados con 16 y 
17 años que, de repente, se han visto en la calle. Y además se saben, en 
muchos casos, impunes. Y hay jóvenes en esta franja de edad que son 
muy propicios a los robos de y en vehículos. Hay mayores de 14 años y 
menores de 18 que han robado cuatro o cinco coches en una noche. 
Claro, suben mucho las infracciones, pero también hay que tener en

cuenta otra cuestión, que son los casos esclarecidos. Estamos en el 32 ó 
33 por 1 (X) en el total de las infracciones esclarecidas, cuando la media 
nacional se sitúa en el 24 por 1 (X). Lo que significa que la Policía de 
Castilla-La Mancha es más eficaz que la media nacional.

- ¿Hay que entender entonces que no está muy de acuerdo con la 
nueva Ley del Menor?

No, no... Una cosa es mi conciencia ciudadana y otra es mi concien
cia como policía. ¿Cómo policía? Desde mi punto de vista, la nueva Ley 
del Menor ha propiciado un aumento de las infracciones. Sobre todo en 
el robo de vehículos. Claro, cuando cogen un coche es para robar en otro 
sitio: en un bar, en una tienda... Pero no sólo ha ocurrido en Castilla-La 
Mancha, sino en toda España. Y luego hay otro asunto que incide en esa 
subida, como es el aumento de la delincuencia extranjera. Hay muchas 
organizaciones especializadas en determinados delitos. Colombianos y 
mínanos roban pisos, los kosovares actúan en naves industriales... Y

"La nueva Ley del Menor ha propiciado 
un aumento de las intracciones penales"

aparecen nuevos delitos, como son los informáticos. Cada vez hay más 
posibilidades de estafar a través de Internet. Pero aun así, es insignifi
cante el aumento de delincuencia importante y trascendente en Castilla- 
La Mancha.

- ¿Eso lo puede decir con datos...?
En el año 2(XX) la tasa de criminalidad nacional fue de 53,29 por cada 

1.000 habitantes. Y en Castilla-La Mancha llegó a 39,74. Es decir, esta
mos 13 ó 14 puntos por debajo de la media. Y en cuanto a ciudades, 
Ciudad Real ocupa el puesto 17, con 48,37 infracciones por cada 1.000
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habitantes; Guadalajara está en el 24, con una tasa 
del 42,84; el 31, Albacete, con 37,81; el 34, 
Toledo, con 35,69; y el 38, Cuenca, con 33,98. 
Todas por debajo de la media nacional. Es decir, 
que estamos más que orgullosos de la seguridad 
que desde la Policía se le proporciona al ciudada
no. Estamos en lucha continua. Y también es ver
dad que por delitos contra la propiedad es muy 
difícil que la Administración de Justicia establezca 

i É  la prisión provisional, que es una medida excep- 
: cional que se adopta en casos determinados y que 

causan alarma social. Y se suele decretar cuando 
hablamos de delitos contra las personas. Si se trata 
de robos en pisos, en establecimientos... por muy 

B k  ¿ espectaculares que sean, los jueces prácticamente
r  -AíS* no dictan ninguna orden de prisión provisional.

Por lo que en muchas ocasiones detenemos “in fra- 
ganti” a los autores de hechos delictivos y luego salen en libertad. Pero nosotros hacemos 
todo lo posible y más.

- ¿Está a favor de que la Policía Nacional realice labores de escolta?
Tradicionalmente, la seguridad ciudadana es competencia del Estado. Cuando se trata 

de cargos de la administración o de edificios públicos, ese trabajo lo tienen que realizar las 
Fuerzas de Seguridad del Estado. Pero si se trata de empresas o personas particulares, esa 
seguridad se la tienen que procurar ellos. Salvo excepciones de auténtica peligrosidad.

- ¿Sigue Toledo siendo visitada por los delincuentes de Madrid?
Absolutamente. Y estamos peor que hace unos años. Tanto Toledo como Guadalajara,

por el efecto frontera que tienen con Madrid, sufren la visita a diario de personas que vie
nen a delinquir a estas ciudades. Y que aprovechan la cercanía para incrustarse entre noso
tros. Por ejemplo, los alunizajes, los robos en establecimientos o los robos en pisos. 
Tenemos dispositivos permanentes y visitamos comisarías de la periferia de Madrid y 
haciendo gestiones para detener a los que delinquen aquí. Nos entran tanto por la Nacional 
401 (carretera que une Madrid y Toledo) como por la carretera de Andalucía, cogen la 
carretera de Ocaña y salen al barrio del Polígono. Y traen coches de gran cilindrada que 
son imposibles de perseguir, además con grandes riesgos para los policías, poique si cal
zas el coche lo acometen y lo destrozan. Y tampoco podemos utilizar las armas de fuego 
en estos casos porque podríamos incurrir nosotros en alguna infracción.

- ¿Y si hablamos de terrorismo?
Gracias a Dios, en la región no hay. La primera vez que se produjo una incidencia de 

este tipo fue este verano, cuando en las afueras de Ciudad Real un comando itinerante de 
ETA, en su campaña veraniega, pusieron dos artefactos en la vía del AVE. Pero seguimos 
vigilantes y pendientes. No se ha detectado a nadie, pero no bajamos la guardia.

- El crimen del parking del Corralillo de San Miguel o la violación en el parque de 
las Tres Culturas son dos casos “famosos” que todavía no han sido resueltos. ¿Puede 
esto sembrar dudas en la opinión pública?

Sobre el caso del parking detuvimos a una persona, pero la carga probatoria que pudi
mos aportar no fue suficiente para determinar su autoría. ¿Que era o no el autor? Pues 
seguimos investigando. Las pmebas de ADN realizadas no fueron positivas, pero segui
mos detrás. En cuanto a la violación, efectivamente, se han hecho innumerables gestiones 
de todo tipo. Está en nuestro debe, pero nosotros nunca dejamos de investigar. Y pongo 
un ejemplo para que la gente no crea que me estoy tirando un farol. El 23 de febrero de 
este año detuvimos al presunto autor del homicidio de un policía nacional en el bar de un

(continúa en la pág ina  / 8)

"En Castilla-La M ancha no hay te rro ris m o . 
P ero seguimos vigilantes y pendiente, no 

bajamos la guardia"

“LA DELINCUENCIA 
EXTRANJERA NOS 
TRAE DE CABEZA”

- ¿Cuál es el delito que más le preocupa?
No es uu delito, es el tema de la inmigración 
ilegal. Porque hay una población extranjera 
enorme, mucha de ella que viene a trabajar 

tranquilamente, pero otros muchos son delin
cuentes en sus países y también vienen a 

delinquir aquí. Están creando una atmósfera 
de inseguridad y es un tipo de delincuencia 
que va creciendo. Son gente que viene sin 

documentación, no te dicen de la nacionali
dad que son, te mienten. Tenemos una /robla- 
ción flotante de delincuentes extranjeros que 
nos está trayendo de cabeza. Roban en pisos, 

en naves industriales.,.
- ¿Y cuál es la solución para 

este problema?
Se solucionará cuando los inmigrantes ven

gan ya con su contrato, pero claro, si la 
entrada de ilegales es en avalancha y no tie

nen un medio lícito de vida, tendrán que 
delinquir: traficar en drogas, a lo que rodea a 
la prostitución. Eso es lo que veo más proble

mático, ahora mismo, no sólo en Toledo y 
Castilla-La Mancha, también en el resto del 

territorio.
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mayor expansión

(viene de la pág ina  17)

pueblo de esta provincia que se escapó
durante el juicio. Han pasado seis o
siete años de aquello y le descubrimos
en una barriada de Sevilla portando
identificación falsa. En la comisión de *
delitos muy graves se repasan una y 
otra vez, pase el tiempo que pase.

- ¿Cuál es el delito más tradicio
nal-?

El robo en el interior de vehículos, 
igual que en toda España. Se comete 
en muy corto espacio de tiempo y se puede hacer en sitios despoblados. 
Un delincuente, con un cassette y unos altavoces, se puede sacar el dine
ro suficiente para un fin de semana y si es drogodependiente, pincharse 
dos o tres veces.

- Los robos en pisos, hace unos meses, fueron un verdadero que
bradero de cabeza. ¿Se ha solucionado ya?

Es como todo. Tenemos una oleada de gente que viene a robar, gene
ralmente colombianos, aunque también hay rumanos que utilizan otro 
método, entrando por los balcones. Montamos el dispositivo y estamos 
un tiempo hasta que les detenemos. Pero normalmente salen en libertad. 
Y, pasado un tiempo, vuelven. También es fundamental que los ciuda
danos no abran la puerta a nadie. Ni al cartero comercial. Y si se cruzan 
con alguien que no es del bloque, ¿qué cuesta llamar al 091 ? Un aviso a 
tiempo puede evitar situaciones desagradables.

- ¿Cuál es la situación de las prostitutas en Toledo?

"Los delincuentes 
de 16 y 17  años se 

saben impunes"
No es un problema estricto nuestro, por

que ni la prostitución ni el proxenetismo son 
delitos. Lo único que podemos hacer es 
identificarlas y proponer la expulsión de las 
ilegales.Hasta ahora lo hemos conseguido 
con tres o cuatro, pero siguen viniendo.

- ¿Qué piensa de las quejas del Sindicato Unificado de Policía 
(SUP) cuando afirma que no hay suficientes policías en la calle?

No son verdad, porque siempre hay efectivos para dar respuesta a 
cualquier incidencia que tengamos. Consiste en tener los policías nece
sarios y que los que estén sean los idóneos. Respeto las manifestaciones 
de los miembros del SUP, pero no las comparto.

- Por último, ¿cuál es el caso que le gustaría esclarecer?
En Castilla-La Mancha, la desaparición de Rosana Maroto en 

Valdepeñas. Nos hemos volcado y seguimos investigando, pero vamos 
por buen camino. Y en Toledo, el crimen del parking del Corralillo de 
San Miguel, porque hay un asesinato por medio y no debería quedar 
impune.

César del Río 
Fotos: Carlos Moreno

Los Altos de

M o n t e

...en un entorno único
inform ación y venía

®  9 2 5  2 8  4 4  2 8
Y  © n  la  p r o p i a  u r b a n i z a c i ó n

Promueve

Disfruta de tu libertad... P A R C E L A S  D E S D E  
2 5 0 0  m 2 U R B A N I Z A D A S

A cinco minutos del
Centro de Toledo

1

1J ¿ i ■ ■ ' ' T i
V / f f  Iv j

A
22

mm, ~ t* |i i i i r i r  1

Junto al 
Campo de Golf

b o r x r l a
compromiso d« calidos!

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #341, 2/11/2001.



El consejero de Bienestar Social, Tomas 
Mañas, en la tribuna de oradores de las 
Cortes de Castilla-La Mancha. Su 
departamento presentará en el primer 
trimestre del año 2002 el informe 
correspondiente a la Ley de Prevención 
de Malos Tratos y  de Protección a las 
Mujeres Maltratadas que se aprobó en 
el Parlamento regional el mes de mayo 
pasado.

los días una mujer 
enuncia por malos tratos

Será durante el primer trimestre de 2002, 
dos meses antes de que se cumpla un año 
desde que entró en vigor la Ley de 
Prevención de Malos Tratos y de Protección 
a las Mujeres M altratadas, cuando el 
Gobierno regional presente en las Cortes de 
Castilla-La Mancha el correspondiente 
informe anual referido al seguimiento e 
información sobre las actuaciones llevadas

a cabo durante este periodo en materia de 
violencia contra las mujeres.

La directora general de la Mujer, Llanos 
M oreno, ya está trabajando en ello, mien
tras que el informe incluirá los nombres de 
aquellas personas que han sido condenadas 
durante este año por un delito de malos tra
tos, ya que las sentencias dictadas por los 
Tribunales de Justicia formarán parte del

T r a s  a p r o b a r s e  la  L e y ,  la  J u n t a  
se h a  p e r s o n a d o  en  u n  c a s o

Desde que la Ley de Prevención de M alos Tratos y  de 
Protección a las M ujeres M altra tad as  en trara  en v igor el pasa

do 19 de m ayo , después de ser ap ro b ad a por las Cortes de 
Castilla-La M ancha, la Junta de Comunidades se ha presentado  
como acusación en un caso de violencia fam iliar, concretam en

te de uno que tuvo lugar en la localidad ciudadrealeña de 
A lm agro. La Junta se persona en aquellos casos en los que  

hay resultado de m uerte y  siempre con la aprobación de los 
fam iliares de la víctim a. Era el segundo caso en el que se pre

sentaban, y a  que el prim ero tuvo lugar incluso antes de que la 
citada ley en trara  en vigor. Una iniciativa que causó "sensa

ción" durante el Debate de la Región.

contenido.

631 DENUNCIAS EN LA REGION.
Durante el primer semestre del año 2001 se 
realizaron 631 denuncias por malos tratos 
en Castilla-La Mancha, según fuentes tanto 
de la Guardia Civil y de la Policía Nacional; 
de las que 166 se formalizaron en Toledo, 
213 en Albacete, 95 en Ciudad Real, 78 en 
Guadalajara y 77 en Cuenca.

B Gobierno presentará el 
«forme en las Cortes en el 
primer trimestre de 2002
En el informe que se va a remitir a las 

Cortes se notificarán los recursos humanos, 
asistenciales y económicos destinados por 
la Administración regional a la prevención 
de los malos tratos; la asistencia que se ha 
dado a las mujeres maltratadas y los proce
dimientos penales iniciados sobre violencia 
doméstica. Respetando igualmente la inti
midad de la víctima, su entorno familiar y la 
intimidad de los menores que están afecta
dos.

César del Río
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Nuevas ayudas p ara  
com prar una vivienda

Ampliación de las ayudas, más suelo para viviendas de 

protección oficial e incremento en la superficie de ese tipo 

de edificaciones que podrán ser de hasta 135 metros 

cuadrados; esas son algunas de las medidas que estarán 

en marcha en los próximos meses de cara a la casi 

imposible tarea de conseguir una vivienda digna.

U na p e rso n a  con ingresos anuales inferio
res a dos millones de pesetas que adquiera 
una vivienda de protección oficial podrá 
recibir una ayuda del 17 por 100 sobre el 
valor de esa casa. Si esa persona es menor 
de 35 años el porcentaje se situará en el 22 
por 100 y si es él mismo el que construye la 
cifra subirá hasta el 32 por 100. Con los 
mismos ingresos y en el mismo régimen de 
vivienda, una familia monoparental con 
cuatro hijos recibirá una ayuda del 26 por 
100. y una persona con algún tipo de disca
pacidad, menor de 35 años recibirá hasta el 
27 por 100 de ayuda. Siempre hablando de 
ayudas a fondo perdido y con acceso a prés
tamos con interés preferencial.

Estos son algunos de los ejemplos que la 
Consejería de Obras Públicas utiliza para

mostrar el paquete de medidas que se van a 
poner sobre la mesa en los próximos meses 
con la intención de “apoyar la adquisición 
de vivienda protegida en Castilla-La 
Mancha”, según palabras del Consejero en 
la materia, Alejandro Gil.

Para Gil, en la actualidad “no se cumplen 
las condiciones que permitan acceder a una

Una familia media destina 
el 40 pop 100 de su sueldo 
a la compra de vivienda, 
"algo inaceptable", según 

Alejandro Gil

vivienda digna, un derecho fundamental de 
todos los ciudadanos, reconocido en la 
Constitución” . Los datos son elocuentes: 
desde 1987 los salarios se han incrementado 
en un 103 por 100 mientras que el precio 
medio de la vivienda ha subido un 217 por 
100; en el último año el incremento de ese 
precio ha sido del 10 por 100 en Castilla-La 
Mancha y del 46 por 100 en los últimos cua
tro años, 4,5 veces superior al incremento 
del IPC. Si a eso añadimos que una familia 
media debe destinar el 40 por 100 de sus 
ingresos al pago mensual de una vivienda se 
entiende la grave coyuntura que viven la 
gran mayoría de las familias castellano- 
manchegas a lo hora de intentar comprar 
una casa.

En municipios como Toledo, las cosas se 
agravan ante la inexistencia de suelo y su 
consiguiente encarecimiento.

Valias son las medidas que, ante esta 
situación, se van a tomar para intentar aba
ratar el precio de la vivienda en Castilla-La 
Mancha. Las que afectan más directamente 
a los ciudadanos tienen que ver con las ayu
das económicas directas a la compra de 
vivienda de protección oficial. Las familias 
numerosas, los menores de 35 años, los dis
capacitados o las familias monoparentales 
se verán beneficiadas, junto a todas aquellas 
personas que tengan rentas inferiores a los
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La Vega b a ja , 
pendiente de 

O bras Públicas
El proyecto de urbanización de la Vega Baja está a la espera 

de que la Consejería de Obras Públicas dé el visto bueno 
para que puedan comenzar las obras

En la Vega Baja se 
construirán 1.300 viviendas, 
todas de protección oficial, 
ya que al ser suelo público 
sólo se pueden acometer 
este tipo de edificaciones.

relación al primer borrador 
que pudimos ver, aunque 
hay que seguir haciendo un 
llamamiento a la prudencia” . 

Gil señaló que entre noviembre y

tres millones y medio de pesetas anuales. 
Así, por ejemplo, los que tengan ingreos 
por debajo de los dos millones recibirán 
ayudas que llegarán al 17 por 100 del valor 
total.

Pero para que el sector de la construcción 
se decante por las VPO se va a obligar por 
ley a los promotores, según Alejandro Gil, a 
que “el 50 por 100 del suelo se dedique a 
esas edificaciones”. Además, en la nueva 
Ley de Vivienda que podría ser aprobada

Las personas con menos 
de 35 años y rentas 

inferiores a dos millones 
de pesetas recibirán una 

ayuda del 22 por 100
por las Cortes Regionales la próxima pri
mavera, se incrementará la superficie de la 
vivienda protegida hasta los 135 metros 
cuadrados. Por último, se va a adaptar el 
precio de las VPO a los costes de construc
ción, algo que no se modificaba desde hace 
seis años, “lo que supondrá que una vivien
da de 90 metros cueste, como máximo, 
once millones de pesetas en ciudades como 
Toledo” .

Decretos y leyes que deben servir para 
“superar una situación inaceptable”, según 
el consejero de Obras Públicas, y que trae 
de cabeza a miles de familias.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno

“ El p ro y ec to  está muy mejorado y en 
estos momentos los técnicos de la 
Consejería están trabajando para emitir el 
correspondiente informe”. Son las palabras 
de Alejandro Gil en relación al proyecto de 
urbanización de la Vega Baja que está pen
diente de su aprobación por parte de la 
Comisión regional de Urbanismo. Según el 
consejero, el proyecto que se estudia en 
estos momentos está muy mejorado “en

diciembre el proyecto podría estar informa 
do y remitido a la Comisión de Urbanismo, 
aunque resaltó que hasta que no se apruebe 
la nueva Ley de Viviendas (lo que podría 
ocurrir en marzo o abril) no se podrán tener 
en cuenta las nuevas viviendas de protec
ción oficial de 120 y 135 metros cuadrados 
que se incluyen en el proyecto de la Vega 
Baja.

AYUDAS PARA ADQUISICION DE VIVIENDAS DE LA 
JUNTA DE COMUNIDADES. (Acumulativas).

Rentas inferiores a: 
(Ingresos anuales). 3.500.000 pts. 2.500.000 pts. 2.000.000 pts.

Adquiriente 4 por 100 8 por 100 17 por 100

Menores de 35 años 5 por 100 5 por 100 5 por 100

Discapacitados 5 por 100 5 por 100 5 por 100

Familias monoparentales 5 por 100 5 por 100 5 por 100

Familias numerosas 111 
con 3 hijos 3 por 100 3 por 100 3 por 100

111 A y u d a  del t p o r 1 0 0  p o r h ijo  p a r a  fam ilia s  nu m ero sas.

Alejandm Alonso, 
consejen) de Obras Públicas.
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Los ¡conos
de la memoria

Angel Sanguino García de Aranda. Arquitecto.

Con el mismo gesto con el que la arquitectura neoclásica irrumpió 
en la abigarrada cultura medieval, abriendo así las puertas de una 
modernidad merecedora de nuestro más profundo respeto, hemos 
podido observar como en nuestras ciudades y pueblos han apare
cido imágenes abstractas y normalmente descontextualizadas de la 
expresión estilística del lugar.

La búsqueda de un lenguaje estético más racional ha sido fruto 
principalmete de la plasmación de un nuevo academicismo aleja
do en muchas ocasiones del genio del lugar, produciendo de esta

Hemos podido observar como en nuestras 
ciudades y pueblos han aparecido imágenes 

abstractas y normalmente descontextualizadas 
de la expresión estilística del lugar

“Nada es revolucionario  salvo el candor”.
Apollinare.

forma aberraciones irremediables. No obstante, unido a este reali
dad indefendible, existe también una necesidad instintiva de evo
lución, y cuando el deseo de dicho cambio se muestra con natura
lidad y un profundo respeto por lo prexistente, surgen algunas 
obras sinceras que, aunque incomprensibles para los adultos de 
hoy, son necesarias para los de mañana.

La memoria debe darnos el carácter y referencia de las cosas, el 
alma oculta que subyace en cada ser, pero las nuevas formas que 
nos permitieron salir de las cavernas y nos enseñaron a volar 
podrán acercarnos cada vez más a los límites de lo humano.

De todos es la responsabilidad de trazar este difícil y oscuro 
camino, desde la idea original del ciudadano hasta la de la obra 
terminada del constructor, desde el deseo de la razón hasta la rea
lidad de la forma.

Con el mismo sueño con el que Homero, Joyce o Kubrick nos 
mostraron el viaje para traspasar las fronteras del mundo conoci
do, pero con la mirada constante a la Historia, pedimos desde aquí 
disculpas por los errores pasados y lo que comentaremos en el 
futuro, frutos todos de la ilusión por superar iconos presentes en 
nuestra memoria y buscar la construcción de una nueva torre de 
Babel.

Este artículo forma parte de la co laborac ión de la revista ECOS con 
la Delegación de Toledo del C o leg io  de Arquitectos de Castilla-La 
M ancha a través de su vocalía de Cultura, con la intención de  ab rir 
un debate de op in ión sobre los aspectos que, dentro de la arquitectu
ra de nuestras ciudades, afectan a la sociedad en general. Los lecto
res de ECOS están invitados a partic ipar en este debate.

/ '

/ '

c \  c \  c \  c \  c \
R E P A R A C IÓ N  D E  C A L Z A D O

CON LA MEJOR TECNOLOGIA

M O R A L E S G O N Z Á L E Z
Duplicamos todo tipo de llaves en el acto 

Coches, Seguridad, Alarmas, Magnéticas. Etc.
También afilamos cuchillos, tijeras, etc... 

Tenemos los mejores precios. COMPRUEBELO

rara garaje

8 ; ■ 11 1T>

(CENTRO COMERCIAL ZOCO-EUROPA C/ Atenas 1a planta Tel. 925 22 82 27
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El Ayuntamiento ha rescatado 

la concesión del Parque de 

Ocio de la Peraleda ante la 

falta de pago de la empresa 

concesionaria. Ahora se 

plantea sacar adelante un 

proyecto integral de ocio en 

esa zona de la ciudad para el 

disfrute de los toledanos. La 

tarea no parece nada fácil.

hiedo------

Un proyecto integral para el 
futuro de la Peraleda

U na p ista  de karts, restaurante, bar, jue
gos para niños y otras instalaciones perma
necen cerradas y abandonadas desde hace 
meses en el recinto ferial de la Peraleda. Es 
el Centro de Ocio que se ha venido abajo

debido a los graves problemas económicos 
que han conducido a la empresa concesio
naria a suspensión de pagos. Desde su 
puesta en marcha, la empresa “Parque 
Toledo S.A.” no ha pagado ni una sola ve/ 
el canon concesional. Ante esa situación el 
Ayuntamiento decidió el pasado jueves 25, 
con los votos a favor de todos los grupos 
políticos, rescatar la concesión.

No está nada claro cuál va a ser el futuro 
de esas instalaciones a partir de ahora. 
Fuentes municipales señalan que lo ideal 
sería acometer una proyecto integral que 
afectaría a todo el recinto de la Peraleda 
con el cerramiento de todo el terreno, apro

vechar las riberas del Tajo para construir 
un embarcadero, realizar alguna instala
ción permanente destinada a conciertos al 
aire libre, terrazas para el verano, un plan 
de reforestación e incluso una "zona de 
copas” para los jóvenes.

La tarea no parece fácil, “sería necesario 
contar con el consenso de todos los grupos 
municipales y con grupos empresariales 
solventes dispuestos a realizar las inversio
nes y hacerse cargo de la concesión", ase
guran fuentes municipales.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno
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totedo---------------------
Angel Béseos apenas llevaba dos meses en la Academia
Cruz al M érito M ilitar para el alférez  

fallecido en unas m aniobras

Angel Antonio Béseos se 
había casado el pasado 
mes de agosto y llevaba 
en la Academia de Infan
tería de Toledo desde el 
11 de septiembre de este 
mismo año. El accidente 
tuvo lugar en el denomi
nado “pasillo de fuego”, 
un ejercicio que forma 
parte del adiestramiento 
de los soldados. Al entie
rro asistieron sus compa
ñeros, familiares y  auto
ridades de la región.

Víctor Forre de Silva, subsecretario de 
Defensa, presidió el viernes 26 de octubre las 
honras fúnebres del alférez Angel Antonio 
Béseos, quien falleció un día antes durante 
unas maniobras realizadas con fuego real en la

Listo el pliego de 
condiciones para 
ceder San Vicente

El Ayunta
miento de 
Toledo ha 
aprobado el 
pliego de con
diciones para 
la cesión de 
uso de la igle
sia de San 
Vicente con 
destino a la 
implantación, 
puesta en

marcha, gestión y explotación de un cen
tro cultural. Los adjudicatarios deberán 
afrontar una inversión mínima de 25 millo
nes de pesetas en obras de conservación 
y mejora.

Academia de Infantería de Toledo. El alférez 
recibió, además, la Cruz de la Orden del Méri
to Militar con distintivo amarillo a título pos
tumo. En el acto también estuvieron presentes 
el general jefe del Estado Mayor del Ejército, 

Alfonso Pardo de Santayana; el dele
gado del Gobierno en Castilla-La Man
cha, Juan Ignacio Zoido; la consejera 
de Administraciones Públicas, Car
men Valmorisco; y el alcalde de Tole
do, José Manuel Molina.

Angel Antonio Béseos tenía 28 años 
de edad y había ingresado en la Acade
mia el 11 de septiembre. El entierro se 
celebró el mismo viernes por la tarde en 
Carabanchel (Madrid), de donde era 
natural.

Presentada la 
I Semana de la 
Ciencia y la 
Tecnología

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José M aría Barreda,
acompañado por los consejeros 
de Ciencia y Tecnología y de Edu
cación y Cultura, Isidro Hernán
dez Perlines y José Valverde,
respectivamente, el vicerrector de 
Investigación de la Universidad 
regional, Francisco Quiles, y la
gerente de la Fundación Telefóni
ca, Pilar Mateo, ha presentado 
en Toledo la I Semana de la Cien
cia y la Tecnología en Castilla-La 
Mancha que se desarrollará bajo 
el lema "Encuentro de los Jóvenes 
con la Investigación", y tendrá 
lugar del 5 al 1 1 de noviembre en 
Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara, Toledo, Puertollano 
(Ciudad Real) y Talavera de la 
Reina (Toledo). Esta semana va 
dirigida a 14.000 jóvenes estu
diantes de segundo de Bachillerato 
de la región.

Operación 
“pavimento” en 
Santa Teresa
Casi 23 millones de pesetas del 
Fondo Regional de Cooperación 
Local se van a destinar a las 
obras de renovación de acerado 
de las calles Argentina y Bolivia 
y la de urbanización de la aveni
da de América, todas en el 
barrio de Santa Teresa.
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Desarticulan la principal red 
de cocaína que operaba en 

Toledo y su entorno
La Policía detuvo a tre s  jóvenes y se incautó de 

40  gram os de cocaína de gran pureza, 36 pastillas de 
éxtas is , m arihuana, un ordenador y 1 .2 0 0 .0 0 0  pesetas

Tres jó v en es  fueron 
detenidos y puestos a dis
posición judicial como 
presuntos integrantes de 
una red de narcotrafican- 
tes que operaban en la 
ciudad de Toledo y su 
entorno distribuyendo 
todo tipo de sustancias 
estupefacientes a jóvenes 
con los que contactaban 
en diferentes puntos de la 
capital regional.

Los detenidos,
E.G.M.C., de 31 años;
J.M .C.R., de 24; y J.J.M.S., de 26, se des
plazaban en un vehículo de alta gama y una 
motocicleta de gran cilindrada para realizar 
estos contactos y la Policía había iniciado la 
correspondiente investigación hacía ya unos 
meses.

Tras registrarse el domicilio de los jóvenes, 
la Policía se incautó de una bolsa de color 
blanco con una sustancia, al parecer cocaína, 
en forma de roca de gran pureza, con un peso

aproximado a los 40 gramos; 36 pastillas de 
éxtasis; varios trozos y bellotas de hachís con 
un peso aproximado de 70 gramos; una bolsi- 
ta con una sustancia, al parecer marihuana; 
dos balanzas de precisión y dos cuchillos para 
efectuar el corte y preparación; un ordenador 
portátil y una cámara de video; y 1.200.000 
pesetas en billetes de curso legal. Así queda 
desarticulada una de las principales redes más 
activas de distribución de estupefacientes.

Necso construirá la nueva 
sede de la Consejería de 

B ienestar Social y Sanidad
La em presa Necso construirá el nuevo 
edificio que albergará las dependencias de 
la Consejería de Bienestar Social y Sani
dad, por un importe de 2.354 millones de 
pesetas (14,1 millones de euros). El pro
yecto, que cuenta con un plazo de ejecu
ción de 18 meses, incluye, además, la 
rehabilitación del edificio actual, situado 
en la avenida de Francia, y su integración 
con el nuevo. También se urbanizarán los 
viales en torno a ambos edificios y se 
construirán 177 nuevas plazas de aparca
miento.

Francisco Alvarez, 
nombrado 

hijo adoptivo

El pleno municipal del Ayunta
miento de Toledo ha nombrado 
Hijo Adoptivo y ha concedido la 
Medalla de Oro de la ciudad al 
cardenal arzobispo de Toledo, 
Francisco A lvarez M artínez. 
A partir de ahora el gabinete de 
Alcaldía organizará un homenaje 
público que se le tributará al pre
lado en una fecha todavía sin 
determinar.

Feria de Artesanía 
del 5 al 9 de 
diciembre

La Asociación Provincial de Toledo de 
Gremios Artesanos de Castilla-La Man
cha celebrará la IV Feria Provincial de 
Artesanía de Navidad en la explana
da del barrio de Santa Teresa del 5 al 
9 de diciembre.
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Reclaman un Centro

Tecnológico de la Carne
Durante tres días se desarrolló la cuarta feria 
monográfica nacional de ganado porcino 
(Talporc) con la presencia de un centenar de 
cabezas de ganado y unas 50 empresas llega
das de nueve regiones. Un plato fuerte de 
Talporc fueron las jomadas técnicas que se 
desarrollaron el viernes 26 y entre las ponen
cias despertó especial interés la relacionada 
con los centros tecnológicos de la carne.

Conseguir unas instalaciones de estas carac
terísticas para Talavera es un propósito que se 
aprobó por unanimidad, tanto del PSOE como 
del PP, en Pleno el año pasado aunque la ini
ciativa surgió en el seno de los “populares”, 
que lo han reivindicado en muchas ocasiones.

Fidel Toldrá es el jefe del laboratorio de 
ciencia de la carne del Instituto de 
Agroquímica y Tecnología de los Alimentos de 
Valencia, un centro pionero en España que 
arrastra tres décadas de experiencia.

Toldrá Vilardell participó en las jomadas de 
Talporc y su opinión fue muy clara: Talavera es 
el lugar idóneo para ubicar un Centro 
Tecnológico de la Carne. El objetivo que se 
persigue con estos Centros es prestar servicios 
de carácter tecnológico a las empresas, espe
cialmente las pequeñas y medianas e incluyen
do, por supuesto, las ganaderías porcinas.

El objetivo es p re s ta r 
servicios a la pequeña 
y media em presa

“Son muy necesarios”, explicó este experto 
a ECOS. “El mundo de la auné está muy ato
mizado y los centros tecnológicos vienen a 
cubrir un eslabón fundamental en la cadena de 
investigación y desarrollo que se gesta en los 
laboratorios y se persigue que se aplique en las 
empresas”.

Entre las funciones de estos Centros desta
can los servicios técnicos, supliendo las caren
cias de personal e infraestructuras de las 
empresas o complementando las existentes en 
aspectos como la realización de análisis, sobre 
Uxlo en control de calidad e higiene; tipifica

ción de la calidad de los alimentos, y forma
ción técnica de los empleados de esa empresa, 
un factor de gran importancia por la constante 
actualización de conocimientos en seguridad 
alimentaria, calidad e incorporación de nuevas 
tecnologías. Otros servicios de los centros tec
nológicos son investigación, desarrollo e inno
vación y asesoramiento.

“Se trata de transferir esos avances y estu
dios en válidos para las empresas, sobre todo 
para las pequeñas y medianas que no tienen 
infraestructuras necesarias para desarrollas sus 
propias investigaciones. Estas Pymes depen
den directamente de los centros tecnológicos”, 
argumenta el técnico del Instituto de 
Agroquímica y Tecnología de los Alimentos.

Análisis, visitas, cursillos de formación para 
los empleados y asesoramientos de muy diver
sa índole, incluido el tipo de pienso 
adecuado para el destino previsto para 
el animal, son algunas necesidades 
que cubren los Centros.

En cualquier caso un centro tecno
lógico debe estar muy vinculado y 
atender las necesidades específicas del 
sector al que va dirigido y den entorno 
geográfico en el que se encuentra.

En Castilla-La Mancha el porcino 
ocupa el tercer lugar en producción 
agraria, detrás del cereal y el viñedo.
La producción de carne en la región

ronda las 200.000 toneladas, y casi el 80 por 
100 del censo animal está ubicado en la pro
vincia de Toledo, con una amplia zona de 
influencia en la comarca de Talavera. Las 
explotaciones de porcino en Toledo suponen el 
57 por 100 del total y el número de animales en 
cada ganadería supera la media regional.

En este contexto, Toldrá asegura que hay 
varios centros de estas características en 
España y añade que “deben claramente ubicar
se en zonas con un buen número de empresas 
que necesitan de este apoyo y con mucha pro
ducción ganadera como Talavera”.

Inicialmente, estas instalaciones requieren 
inversión pública para su puesta en marcha, 
pero el objetivo es general' ingresos cuando 
empiezan a trabajar con las empresas y ser ren
tables. Por lo demás, el funcionamiento y ges-
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3 .0 0 0  M ILLONES PARA EL RECINTO FERIAL

La Empresa Pública de Gestión de Infraestructuras de Castilla-La Mancha ha adjudi
cado a la empresa "Isolux-wat" la construcción del futuro recinto ferial talaverano por 

3.020 millones de pesetas. Se trata de una obra a realizar en año y medio y que 
contemplará tres grandes módulos feriales unidos por una cúpula: uno de ellos en la 
actual nave ferial, remodelada; otro en el colindante polideportivo de La Alameda, y 

el tercero en el espacio libre que en épocas de feria ocupa la "Plaza de la 
Comarca". El equipo de Gobierno ya ha diseñado y presentado a la Junta el calen

dario ferial para 2002, a expensas de las conversaciones que pretende abrir cuanto 
antes con la empresa adjudicatario para conocer sus planes de actuación y cómo 

podrán hacerse compatibles algunas ferias con el desarrollo de las obras.

tión de estos centros está más próxima a la 
empresa privada que al ente público.

Enrié los expertos que acudieron a las joma
das técnicas sobre porcino destacó el catedráti
co de la Universidad Politécnica de Madrid 
Carlos Buxadé, quien analizó la situación del 
sector porcino en el ámbito mundial y en la 
Unión Europea. Estos 15 países de la UE son 
el segundo productor mundial, después de 
China, y su producción no ha dejado de crecer 
en la última década porque en 1994 se ciñó en

15 millones de toneladas y en 2000 la produc
ción superó los 18 millones de toneladas.

Enrié los grandes estados productores de 
porcino en la Unión Europea el segundo 1 lígal
es para España, con una producción del 16 por 
100 del total de 18 millones de toneladas. La 
provincia de Toledo en su conjunto, pero con
cretamente las comarcas con mayor presencia 
de ganado porcino como la de Talavera, supo
nen el 8 por 1 (X) del producto nacional y tiene 
muy cerca regiones con una fuerte demanda y

con mínima producción, 
como Madrid, Andalucía e incluso Portugal, 
que entre diciembre de 1999 y el mismo mes 
de 2(XX) ha disminuido su número de repro
ductoras en casi el 1 por 1 (X).

Este último análisis lo realizó el presidente 
de Fedeto, Angel Nicolás, en la inauguración 
de Tal poro. En su opinión, ésta será “una de las 
ferias con más futuro” de la región.

Lidia Yanel 
Fotos: José Pena

A  T I ,  Q U E  L O  Q U I E R E S  T O D O

Para tu t ra n q u i l id a d ,  t ienes  una c o m p añ ía  de S eg u ro s  de Salud 
con un nuevo  es t i lo ,  que sabe lo que  necesitas. Y una pó l iza  que  se ocupa de ti y de los tu y o s  con la as is tenc ia  pe r fec ta :  desde  
m e d ic in a  gene ra l  hasta las esp ec ia l ida des  m ás avanzadas. A D E S L A S  C O M P L E T A

SERVICIO DE ATENCIÓN 
DIRECTA - 24 H.

O  902 200 200
@  w w w .a d e s la s .e s  

■i 302 205 205
Consultas, gestiones y soluciones

•  El ig e s  e l  m é d ic o  o e s p e c ia l is t a  e n t r e  m á s  d e  2 5 . 0 0 0  p r o f e s io n a l e s

•  TIENES 2 7 0  CLÍNICAS Y HOSPITALES. CON HABITACIÓN INDIVIDUAL
• TUS AUTORIZACIONES, AHORA POR INTERNET, TELÉFONO Y FAX
• TU TARJETA ADESLAS ORO PARA MAYOR RAPIDEZ Y COMODIDAD

DELEGACIÓN EN TOLEDO 
General  V il l a l b a , 3 bis  -1o 

TEL.: 925  25 51 42

ades las  ^
El nuevo Estilo de S a lud
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talavera
Está situado a ocho kilómetros de Talavera

El Casar sigue los pasos 
independentistas de Gamonal

Los vecinos de El Casar de Talavera se han 
propuesto seguir los pasos independentistas de 
Gamonal, aunque saben que la tarea les lleva
rá bastantes años.

El sábado 27 firmaron ante notario por 
amplia mayoría, apenas “dos o tres vecinos” de 
los 150 censados no lo hicieron, iniciar el expe
diente de segregación de Talavera. No ha sido 
un aviso a última hora; lo venían anunciando 
desde hacía años.

Este barrio está situado a unos ocho kilóme
tros del núcleo urbano, junto al polígono 
Torrehierro y antes de llegar a Gamonal. El 
antiguo “Casar del Ciego” fue anexionado a 
Talavera a mediados del XIX, no por decisión 
propia sino por la legislación, y sus vecinos 
aseguran que en las últimas décadas la “deja
dez” que padecen por piule del Ayuntamiento 
de Talavera es insoportable.

Calles sin asfaltar, carencia de 
infraestructuras e imposibilidad de 
construir ateniéndose a un planea
miento urbanístico ideado y aproba
do para una ciudad, Talavera, pero 
no para un pequeño pueblo de casas 
bajas, plazas y centenar y medio de 
vecinos. El agua, la luz y el teléfono 
no llevan más de 10 años entre ellos, 
y han considerado que es el 
momento de levantar su voz.

Auspiciados por la Asociación de 
Vecinos “San Roque”, que preside 
Santos García, los vecinos de El 

Casar han votado mayoritariamente constituir
se en Entidad Menor. Pero no lo tendrán fácil, 
ante todo por el polígono Torrehierro, que se 
encuentra dentro de su antiguo término muni
cipal. No en vano, el término municipal de El 
Casar ronda las 12.400 hectáreas y, además de 
Torrehierro, incluye los terrenos hasta el 
Instituto San Isidro, ya en los límites del núcleo 
urbano.

Muchos vecinos recordaban el sábado que 
malvendieron sus tierras, “casi regaladas”, para 
poner en marcha Torrehierro, “y hoy no pode
mos desarrollamos. Nunca ha tenido Talavera 
un miramiento con El Casar. Deberíamos 
desarrollamos y crear un núcleo urbano para 
dar facilidades y viviendas a los empleados del 
polígono, pero todo lo contrario”, agregan.

Ponen el ejemplo de Marchámalo, que se 
separó de Guadal ajara “llevándose” tres polí

gonos, y sostienen que su 
viabilidad económica está 
más que servida con 
Torrehierro.

“En el pueblo se respira 
la dejadez”, dicen los veci
nos. Y critican al 
Ayuntamiento de Talavera, 
tanto al equipo de Gobierno 
actual como a los anterio
res, pero no la Junta y la 
Diputación que sí han desa
rrollado algunas actuacio
nes. El camino se espera 
largo, pero ya han anuncia
do que no van a desistir.

Cerca de 500  personas

Encuentros con 
discapacitados

Más de 300 familias con algún miem
bro discapacitado psíquico y cerca de 

500 personas participaron el último 
sábado de octubre en el Vil Encuentro 

Autonómico de Familias de Personas 
con Discapacidad Psíquica que se 

celebró en el campus universitario. El 
consejero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, inauguró esta ¡ornada recor
dando algunas medidas que en breve 

entrarán en vigor destinadas a este 
colectivo. Entre otras, la reducción del 

Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas (IRPF) para estas fami

lias a partir de 2002 y la apertura el 
año próximo de sendos centros de tra

tamiento para discapacitados profun
dos en Toledo y Puertollano. Un terce

ro se empezará a construir en 
Yunquera de Henares y estará listo en 
2003. En la región hay entre 1 8.000 
y 20.000 familias con alguno de sus 

miembros discapacitados psíquicos 
que se podrán beneficiar de alguna 

de estas medidas, según apuntó el 
consejero. El Encuentro estuvo organi
zado por la Federación de Entidades 

Pro Personas con Retraso Mental 
(FEAPS) de Castilla-La Mancha, y las 

asociaciones de Talavera que estuvie
ron presentes fueron el colegio Madre 
de la Esperanza, APACE, Asprodeta, 
Atandi y el centro especial Bios, que 

no está federado pero fue invitado.
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En Puerta de Cuartos 
Sale a concurso 
la nueva piscina
El Diario O fic ia l de Castilla-La 
Mancha ha publicado el anuncio de 
licitación del concurso para construir 
el pabellón polideportivo de tres pis
tas y la piscina climatizada en el 
"Huerto de los Leones", en Puerta de 
Cuartos. El concurso ha sido convo
cado por la Empresa Pública de 
Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha, tiene un presu
puesto de 686 millones de pesetas y 
un plazo de ejecución de 1 8 meses. 
Esta obra supondrá instalar un peque
ño complejo deportivo en el oeste de 
la ciudad, próximo al campus univer
sitario y ¡unto al río Tajo. La piscina 
climatizada será reconvertible, ade
más, en piscina de verano.

En su 25 aniversario

El cardenal, con 
los Santos Mártires

C on u n a  m isa  presidida por el cardenal pri
mado, Francisco Alvarez, finalizaron en la 
Iglesia de los Santos Mártires las actividades 
celebradas durante varios días para celebrar el 
XXV aniversario de esta parroquia en el barrio 
de La Piedad. Estas actividades religiosas, cul
turales y musicales se habían iniciado el fin de 
semana anterior, tuvieron un día “grande” el 
sábado 27, conmemorando a los Santos 
Mártires de Talavera, y finalizaron con la pre
sencia del cardenal el 28.

A  V u e l a p l u m a

U nidad im prescind ib le
E l Partido Popular de Talavera vuelve por donde solía. Tras la elec
ción de C arm en  Riolobos como presidenta local, el partido ha vivido 
muchos meses de estabilidad y pacificación interna, al menos aparente
mente, aunque en las últimas semanas el patio ha vuelto a revolverse 
casi como en los “mejores” tiempos, con nuevas disensiones internas 
que provocan una mala imagen del partido en la ciudad.

Las diversas dimisiones producidas últimamente en el seno del parti
do, entre ellas la del portavoz de la junta local, Ju a n  C arlos V ázquez, 
como la más significada, no han hecho más que airear los vientos inter
nos que recorren las galerías del PP talaverano. Pareciera como si a este 
partido no hay quien lo arregle en Talavera.

Para el observador exterior, esta agrupación sigue pareciendo un 
gallinero sin posibilidades de entendimiento entre las distintas “fami
lias” que lo integran, algo que sirve de mucho regocijo en las filas del 
PSOE. Se diría que ni siquiera alguien con las ideas tan claras y la 
mano tan firme como Carmen Riolobos fuera capaz de controlar la 
situación y la nave que pilotah¡c era agu is por diversas as de q pp (jg Talavera vuelve

Sin embargo las cosas m e por donde Solía; lA patio
parece, no son exactamente así.
Hasta el momento, la situación ha vuelto a revolverse
no ha logrado inquietar especial
mente a Riolobos. Se muestra
firme y serena al frente del partido en Talavera. Su reacción ante las 
dimisiones producidas ha sido inteligente y tranquila y por ahora ha 
logrado controlar el efecto público que producen todas estas cosas en 
los partidos políticos. Alguno de los abandonos es probable, incluso, 
que le haya alegrado o favorecido, porque posiblemente lo esperaba.

La presidenta local parece, por tanto, tener el mando de la situación. 
Mientras los flancos realmente importantes sigan bien cubiertos se man
tendrá la cohesión y todo seguir- su curso con normalidad. La pregunta 
es si la tensión larvada que pueda existir en el partido permanecerá dur
miendo en los próximos meses o si, por el contrario, se desencadenarán 
nuevos conflictos internos que serán cada día más peligrosos para los 
intereses electorales de este partido en Talavera, que, como se sabe, 
aspira a recuperar la Alcaldía en los comicios del 2003.

No me cabe duda de que Riolobos tendrá que librar batalla en diver
sos frentes, internos y externos, en los próximos 
meses, con mayor intensidad a medida que las 
elecciones sean más próximas. Hay en ellos 
muchos intereses y es posible que esta batalla 
vaya a ser muy dura. Sólo desde la inteligencia, 
la prudencia, la discreción y la firmeza podrá la 
presidenta local del PP afrontar la situación que, 
intuyo, se le viene encima, a ella y a su partido 
en Talavera. La unidad interna de la mayoría 
parece, por tanto, más que necesaria, imprescin
dible. Eusebio Cedena
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2002: año del empresario 
en Castilla-La Mancha

Los anuncios //económ¡cos// el último debate sobre el estado de la región permitirán 

que 2002 sea un año empresarial por excelencia. Las distintas iniciativas están siendo 

altamente aplaudidas por este colectivo que necesita un revulsivo para crecer.

El papel de las empresas en la sociedad es 
crear riqueza. Es una máxima que no le cabe 
ninguna duda a cualquiera de los casi 
I ()().()()() empresarios castellano-manche- 
gos. Pero en esta dura tarca las dificultades

son muchas. Las distintas iniciativas que, en 
materia empresarial, presentó el presidente 
regional, José Bono, en el último Debate 
sobre el Estado de la Región, han “caído” 
bien en los distintos colectivos de empresa
rios de Castilla-La Mancha. La revista 
ECOS se ha ocupado de pulsar la reacción 
de los “afectados” y analizar por esta bate
ría de proyectos que comenzarán a ser una 
realidad en 2002 y que permitirán a las 
empresas de la región competir en mejores 
condiciones con las del resto de España y 
Europa.

Algunos de los proyectos del Ejecutivo ya

eran conocidos, otros totalmente nuevos, y 
algunos más obedecen a las reiteradas peti
ciones del empresariado de esta comunidad 
autónoma en su lucha por conseguir un 
marco legislativo que le permita crecer.

Las medidas propuestas por el Gobierno 
para los trabajadores autónomos (baja 
remunerada con 4.000 pesetas diarias hasta 
un máximo de 250.000 pesetas o la subven
ción, con un millón de pesetas, de la contra
tación del primer trabajador), la desgrava- 
ción de hasta un 10 por 100 para las empre
sas por cooperación internacional o la crea
ción del Instituto de Promoción Exterior

El colectivo de autónomos agrupa a más de 
18 .0 0 0  afiliados a OPA en Castilla-La M ancha y 
representan  el 90  por 100 de los em presarios
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El Consejo 
Económico y 

Social ha visto 
en su última 
reunión el 

Instituto de 
Promoción 

Exterior, al que 
ha dado el visto 
bueno para su 

traslado a 
las Cortes 
regionales.

(una especie de ICEX regional) han sido objeto del aplauso 
del colectivo.

EL AVANCE DE LOS AUTONOMOS. Satisfacción en este 
colectivo empresarial es la palabra que resume el sentir de un 
grupo de empresarios que se encuentra, en muchas ocasiones, 
desfavorecido con respecto al resto. La medida de apoyar la 
primera contratación por parte de un autónomo con un millón 
de pesetas obedece a una propuesta realizada por la 
Confederación de Empresarios de Castilla-La Mancha en el 
seno del II Pacto Industrial. Esta organización, pletórica por el 
hecho de que su idea haya sido recogida por el Ejecutivo se 
muestra satisfecha “porque responde a una petición de la 
organización” , afirmaba Félix 
Peinado, secretario general.

Una propuesta por la que 
Cecam tenía previsto pelear duro 
porque todavía continuaba pen
diente de desarrollo aunque se 
encontraba entre las iniciativas del

(continúa en la pág ina  32)

Cecam se suma 
a las propuestas 
de Bono para los 

em presarios
"Nos parecen medidas 
interesantes", afirmaba 
Félix Peinado, secretario 
general de Cecam, las 
propuestas por el presi
dente del Gobierno 
regional en el último 
debate parlamentario.

En general la patronal 
regional se muestra satis
fecha con la evolución 
económica de la comuni
dad autónoma. Algunas 
de las medidas, como las 
que afectan a los autóno
mos, no son nuevas. Se 
lleva trabajando en ellas 
desde la Dirección
General de Trabajo 
desde hace meses. 
Otras, como los incenti
vos para la contratación 
"nacieron" en el seno de 
Cecam quien las propu
so dentro del II Pacto 
Industrial.

Urhuniiaeiém iQ

C  h a I e t s  A d o s A d o s  
4  - 9  d o R M Í T O R Í O S

IN F O R M A C IO N  Y VEN TA : EN U R B A N IZ A C IO N  LO S  
C IG A R R A L E S  D E  V IS T A H E R M O S A  ( J u n t o  a  I a  r o t o n c I a )

H O R A R I O :  M a r t e s  a S á IjacIo  dt 1 1 a 2 y d i  4  a 7.
D oM ÍN qos y Fe s t ív o s  cI e 1 1 a 2 .

Telf. in fo rm a c ió n :
PROMUEVE:

925 257 618
VENDE:

INMOBILIARIA

VISTAHERMOSA

IN M O T O L E D O ®
C/. Reino Unido,3 - 45005 TOLEDO 
Telf.: 925 25 72 16 - Fax: 925 22 02 49 
e-maíí. inmotole@teleline.es.
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La ayuda sobre 
contratación para los 

trabajadores 
autónomos responde a 

u ta  sugerencia de 
Cecam propuesta en el 

I  Pacto kidustrial
(viene de la  pág ina  31)

II Pacto Industrial. Para la patronal es la 
medida más interesante de las propuestas 
por el Ejecutivo autónomo. Junto con la 
determinación de que, a partir del año pró
ximo se aplicará al colectivo de trabajadores 
autónomos una ayuda social que consiste en 
que aquellos que se encuentren en baja por 
enfermedad reciban 4.000 pesetas por cada 
día que estén fuera de cobertura de la 
Seguridad Social y hasta un máximo de 
250.000 pesetas.

Lo que los profesionales 
autónomos tienen que decir

Tuvieron oportunidad de escuchar según sus propios datos, supone el 
las iniciativas del presidente regio- 90 por 100 de los empresarios cas- 
nal en el salón de plenos de las tellano-manchegos que crean el 80 
Cortes regionales, y también perso- por 100 de los empleos regionales, 
nalmente en la reunión que mantu- Cam ilio A biétar, presidente 
vieron la pasada semana (ver pági- nacional, mostraba su satisfacción 
na 34). por la grata iniciativa el Gobierno

La O rgan ización  de regional.
Profesionales Autónomos (OPA) 
tiene motivos para estar satisfecha 
porque el colectivo al que defiende 
dispondrá ayudas especiales a par
tir del próximo año. El presidente 
les comunicó que ya ha dado órde
nes a las consejerías correspon
dientes para legislar el próximo 
año sobre esta propuesta.

De los 100 .000  trabajadores
autónomos reconocidos en Castilla-
La Mancha, unos 1 8 .000  están afi
liados a esta organización, lo que,

Las ayudas a los trabajadores autónomos, tanto a la contratación como a las bajas por enfermedad, 
así como la deducción fiscal por cooperación internacional y  la creación de un Instituto de 

Promoción Exterior para la internacionalización de las empresas son las apuestas del Gobierno para 
la mejora de la competitividad de nuestras empresas.

Este colectivo es muy importante en la 
Comunidad Autónoma porque tiene casi 
18.000 afiliados que representan el 90 por 
100 de los empresarios y crean el 80 por 100 
de los puestos de trabajo. Este tipo de medi
das son pioneras en España aunque todavía 
no se han desarrollado. Resta por saber cómo

se van a llevar a la práctica porque se aplica
rá el próximo año y, por lo tanto, se ha inclui
do en los presupuestos generales de la región.

EL “ICEX” REGIONAL. Fue otro de los 
anuncios del presidente regional. El 
Instituto de Promoción Exterior pasará a 
Cortes en breve. Hace una semana que le 
dio el visto bueno el Consejo Económico y 
Social (CES). “Favorablemente”, según ha 
manifestado a ECOS Justo Zambrana, 
presidente de este órgano de consulta. Se 
trata de un proyecto de gran relevancia que 
permitirán cumplir una de las asignaturas 
pendientes del empresariado castellano- 
manchego: la promoción exterior.

Las competencias, estructura orgánica, 
etc. serán parecidas al Instituto de 
Comercio Exterior. En él participarán las 
organizaciones empresariales y las cámaras 
de comercio como órganos de consulta y 
servirá para cubrir el hueco exterior de las 
empresas de la región.

Objeto del pasado debate parla
mentario fue también la próxima 
creación del Instituto de Estudios 
Estadísticos que Cecam “ha pedido 
en reiteradas ocasiones -manifestaba 
Félix Peinado- porque nos servirán 
para disponer de datos de valoración 
de la realidad económica” .

Por último una interesante deduc
ción fiscal el 10 por 100 para aque
llas empresas que cooperen interna
cionalmente.

Prado Arriero 
Fotos: Carlos Moreno
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Desacuerdo para exigir las 
transferencias del INEM

Sindicatos y empresarios no se 

pusieron de acuerdo para 

redactar un manifiesto conjunto 

que exigiera al secretario de 

Estado de Empleo las transfe

rencias. A  pesar de las amena

zas ugetistas no se boicoteó la 

inauguración del INEM.

Juan Chozas: "C errarem os el 
proceso de transferencias cuanto 

antes pero con todas las 
garantías para todos"

nal y porque es mejor, pero habrá que conse
guir, de verdad, mejorar los servicios de los 
ciudadanos”. “Hay que cerrar el proceso 
pronto -insistía- pero con todas las garantías”.

Chozas no lúe capaz de aventurar una 
fecha, sólo se atrevió a hablar de “lo antes 
posible” . Son muchos los flecos pendientes 
de negociación: por un lado el número de 
trabajadores afectados, la valoración de los 
costes, el capítulo II y las inversiones e 
inmuebles. Es decir, los asuntos más impor
tantes. Las cosas siguen igual que hace dos 
años y la consejera de Industria, Araceli 
Muñoz, insiste en que “queremos un INEM 
para crear un servicio público de empleo efi
ciente”. La consejera desveló que el secreta
rio de Estado se comprometió a enviarle el 
dato sobre número de trabajadores del 
INEM en la región antes del 15 de octubre y 
acaba de Ilegal-.

Prado Arriero 
Fotos: Carlos Moreno

A p e sa r  de la dureza de las declaraciones de 
la pasada semana que hacían presumir un acto 
de inauguración de las nuevas dependencias 
del Instituto Nacional de Empleo (INEM) 
boicoteada por los miembros del sindicato 
UGT, Ju an  Chozas, secretario de Estado de 
Empleo respiró hondo en Toledo porque los 
agentes sociales no lograron ponerse de 
acuerdo sobre qué hacer. Ni siquiera estuvie
ron los máximos responsables regionales.

Unos días antes Fernando Campos, secre
tario regional de UGT, había anunciado dos 
cosas. Por un lado que Chozas tendría “el 
recibimiento que se merece” y, por otro, que 
se reuniría con Comisiones Obreras y la

patronal para elaborar un manifiesto conjunto 
que deberían haber entregado al secretario de 
Empleo el pasado viernes, día 26. Ni lo uno ni 
lo otro. Chozas fue recibido por los responsa
bles del INEM en Toledo, los responsables 
provinciales sindicales y la patronal, tanto la 
Federación Empresarial Toledana como la 
Confederación de Empresarios de Castilla-La 
Mancha (no hubo representación del 
Gobierno regional).

Se cruzaron los saludos de rigor y nada 
más. Alguno incluso comentó que “cómo exi
girle las transferencias si ni la propia Junta 
sabe cómo las quiere”. Los agentes sociales 
guardan silencio sobre porqué no hubo mani

fiesto conjunto.
Tras las bendiciones 

de rigor, el secretario 
de Estado de Empleo, 
Juan Chozas, afirmó 
en Toledo que habrá 
transferencias, “por 
mandato constitucio
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Agrupan a unas 3.200 empresas y 100.000 autónomos

r
r i m f i

n

DESDE 1960

El noble fruto de la tradición
Boisseries '“C om edores '“Despachos '“Zonas nobles y Auxiliares

Ucaman, Fecmes y  OPA quieren 
su propia representación

Empresarios de Economía Social) y OPA 
(Organización de Profesionales 
Autónomos) se sienten subrepresentados 

en los organismos dependientes 
del Gobierno autonómicos y en 
los foros de discusión empresa
riales. La semana pasada se 
reunieron con el presidente 
para mostrarle su preocupación 
y acordaron redactar un docu
mento entre las tres organiza
ciones y discutir su participa
ción.

Las tres organizaciones, que 
por primera vez han aparecido 
unidas, afirman representar a 
más de 3.200 empresas y más 
de 100.000 trabajadores autó
nomos “gran porcentaje del 
em presariado de la región” , 
afirm aba José Luis Rojas, 
gerente de Ucaman.

Rojas insiste en que “nos 
vemos apartados de los foros de 
debate. Lo que ocurre es que la 
Adm inistración ha estado 
sucumbiendo a la presión de 
Cecam como única representa
ción empresarial” . En este sen
tido, Félix Peinado, secretario 
de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
M ancha, afirma que la 
Adm inistración “tiene claro 
quienes son sus interlocutores y 
no creo que se deje presionar 
por nadie” .

Mientras la “guerra” entre las 
organizaciones em presariales 
continúa. El 15 de noviembre 
se celebrarán las elecciones al 
Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen La 
Mancha con varias candidatu
ras. Es la muestra inequívoca 
de que las organizaciones 
empresariales no se ponen de 
acuerdo. “Cecam tiene miedo y 
quiere ganar en los despachos”, 
afirmaba Rojas.

'“Suite *Dormitorios '“Juveniles *Sistemas de descanso y Complementos

ARTESANOS DEL MUEBLE
EXPOSICIONES:
Avda. de Europa, 68 - Tel. y Fax: 925 3811  48 
Avda. Reyes Católicos, 20 - Tel. y Fax: 925 38 22 52

Los responsables de Ucaman, Fecmes y OPA en 
la reunión con el presidente regional, José Bono 

en el Palacio de Fuensalida.

Asi se lo han hecho saber al presidente 
regional, José Bono. Ucaman (las coope
rativas agrarias), Fecmes (Federación de

FABRICA:
Ramón y Cajal, 75 - Tel. y Fax: 925 3 8 1 5  52 
Alonso Pita, s/n - Tel. y Fax: 925 38 04 91

• SONSECA (Toledo)
uuvuw.robertmadrjd.cam e-maii: rm.@robertmadrid.com
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¿Y si dijéram os lo que pensam os?
► Decir que los motores CDI o Kompressor 

son únicos en prestaciones y consumos no 

es algo que usted no sepa. Hablarle del 

programa electrónico de estabilidad ESP o 

de los ó airbags es recordarle una seguridad 

que probab lem ente  usted ya intu ía.

► Insistir en que la Clase E es, segura

mente, una de las berlinas más confortables

*c iase  E 200 CDI (31.132 €) P.V.P. recomendado

que existen, y explicarle las ventajas de su 

volante multifunción, su ordenador de viaje 

o sus 8 altavoces, es pura repetición .

► Pero hay algo más, algo que se percibe 

kilómetro a kilómetro: la alta calidad de 

Mercedes-Benz en la fabricación de uno de 

los automóviles más exitosos del mercado.

► Sabemos qué espera usted de un gran

para Península y Baleares. IVA e IM incluidos.

coche. Y la C lase E, en verdad, lo es. 

Ahora desde 5.180.000 ptas.*

Mercedes-Benz

www.mercedes-benz.es
DA VISA, S.A.

Concesionario Oficial Mercedes-Benz
Ctra. de Madrid-Toledo, Km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)
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econonva/agricutora
El PP pide la comparecencia de 

Alonso por un error informático
El Grupo Parlamentario Popular en 
las Cortes regionales ha solicitado la 
comparecencia del consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso,
por los errores informáticos cometi
dos por la Consejería de Agricultura 
con los agricultores cultivadores de 

w  trigo duro.
Aunque la Consejería ha reconoci

do que las cantidades correspondien
tes a la ayuda al suplemento del trigo duro de esta cosecha están reclamadas 
indebidamente y ascienden a unos 1.000 millones de pesetas, la diputada popu
lar Carmen Riolobos afirma que se trata "de una gestión deficiente de los pro
gramas europeos" y que el consejero debe explicarse en las Cortes.

La mayoría de los agricultores que sembraron trigo duro durante la campaña 
1 9 9 9 /2 0 0 0  están recibiendo notificaciones de la Consejería en las que se les 
pide la devolución, con intereses, de las cantidades correspondientes a la ayuda 
pero, visto el error, se ha comprometido con Asaja a rectificar el error.

Mejores resultados 

Caja Rural obtiene 1.298 
millones de beneficios
Caja Rural de Toledo obtuvo, al pasa
do 30 de septiembre, un beneficio 
antes de impuestos de 1.298 millones 
de pesetas, el 15,58 por 100 superior 
a los resultados registrados en el 
mismo período del año anterior. Sin 
embargo, el margen de explotación, 
que refleja el resultado operativo, 
aumentó el 40,71 por 100 para situar
se en los 2.983 millones de pesetas al 
final del tercer trimestre del año.

Para el director general de Caja 
Rural, Rafael M artin Molerá, los 
resultados obtenidos por Caja Rural 
reflejan una positiva evolución de la 
entidad "sustentada en el crecimiento 
de todos los márgenes, un estricto con
trol de costos y un aumento del volu
men de negocio gestionado".

D.O. La Mancha reconoce nuestros vinos

Investigación y  divulgación en 
los premios "Vino y  cultura"
Con el fin  de premiar el esfuerzo de aquellas personas o instituciones que 
hayan destacado por su trabajo de investigación en torno a la vitivinicultu
ra manchega, el Consejo Regulador de la D.O. La Mancha decidió, hace 
ocho años, establecer un premio, que en su primera edición fue a parar al 
departamento de Química Analítica y Tecnología de los Alimentos de la 
Facultad de Ciencias Químicas de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Hoy los premios “El vino y la cultura” están totalmente consolidados y en 
esta ocasión han recaído, en sus distintas modalidades, en la investigación, 
la divulgación, la fidelidad, los maestros del vino, los catadores y la comer
cialización.

Particulares y bodegas de toda la región han resultado agraciadas en esta 
edición. Todos juntos posaban así de contentos con sus galardones al final 
de la entrega de premios.

Protección total
E G U R O S  A G R A R I O S
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Las Cortes aplauden el nuevo 
modelo de financiación

Los grupos parlamentarios del PSOE y el 
PP en las Cortes regionales valoraron 
positivamente el nuevo modelo de finan
ciación autonómica, aunque dejaron 
patentes sus diferencias sobre el rechazo 
que el gobierno Bono mantuvo con el 
anterior sistema.

Las declaraciones se sucedieron en el 
transcurso de un debate general sobre el 
modelo de financiación celebrado en las 
Cortes regionales la pasada semana. Un 
modelo que beneficia especialmente a 
Castilla-La Mancha porque, según la 
consejera, M aría Luisa Araújo, por

satisface las demandas sobre financiación de Castilla-La Mancha "pues el 
/o modelo nace del diálogo, contempla criterios objetivos en cuanto a las 
idades a transferir y  recursos adicionales para la Sanidad, cede una impor- 
í  cesta de impuestos y  tiene vocación de estabilidad y  lealtad fiscal".

ofreció acceso en línea a más de 16 .000  empleos

Más de 9 0 .0 0 0  ciudadanos
Adm inistratel
El servicio de gestión administrati
va en línea de la Consejería de 
Industria y Trabajo, denominado 
“Administratel”, ha recibido en su 
primer año de funcionamiento la 
consulta de más de 90.000 ciudada
nos de Castilla-La Mancha y ha per
mitido ofrecer el acceso en línea de 
más de 16.000 puestos de trabajo.

Dotado de los últimos avances de 
la tecnología de la comunicación, 
este servicio permite a los ciudada
nos de Castilla-La Mancha consul
tar. recibir información y tramitar 
gestiones administrativas y acceder, 

de forma gratuita y “on-line”, a las ofertas de empleo que se generan en la comunidad autóno
ma, así como en España y Europa.

“Administratel” cuenta con una potente red de comunicación y de terminales interactivos espe
ciales, mediante una serie de sistemas y más de 100 programas patentados que permiten realizar 
de forma activa las gestiones administrativas correspondientes y navegar por internet hasta por 
aquellas personas que sólo tienen conocimientos básicos de informática. Los terminales están 
disponibles en las delegaciones provinciales de Industria y Trabajo, así como las sedes de los 
agentes sociales, empresarios y sindicatos Comisiones Obreras y UGT y la Universidad.
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Nueva publicación

Se presenta la gaceta 
sindical de CC.OO.
Así de satisfechos se mostraban los 
responsables del sindicato Comisiones 
Obreras en el momento de presentar 
su nueva publicación periódica. La 
"Gaceta sindical" servirá para que los 
afiliados a la central sindical conoz
can las noticias que tiene que contar
les el sindicato con los últimos temas 
de actualidad.

Reconocimiento a Fedeto

El certificado ISO 9001 
ya es una realidad
La Federación Empresarial Toledana 
ha celebrado un acto oficial en el que 
ha recibido el Certificado de Calidad 
UNE en ISO 9 0 0 1 :2000 para la rea
lización e impartición de actividades 
formativas en Fedeto. Al acto asistie
ron el delegado del Gobierno, Juan 
Ignacio Zoido, y la consejera de 
Industria, Araceli Muñoz. El presi
dente de Fedeto, Angel Nicolás, lo 
mostraba así de satisfecho.
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A la izquierda, 
los ocho galardo

nados con sus 
respectivas pla

cas. Junto a estas 
páginas, el selec- 
cionador regio

nal, Javier 
Lozano, reco

giendo su premio 
de manos del 

director general 
de Deportes, 

Javier Martín del 
Burgo.

Javier Lozano y el Cultural 
Toledo, premios regionales

Juan José Asetijo, arriba, recibe el premio, que le entregó el deán de la catedral de 
La Almudena. Debajo, el director del Cultural Toledo, Luis Pablo Gómez, lo 

recibe del alcalde de Albacete, Manuel Pérez.

L a  Casa reg ional de
Castilla-La M ancha en 
Madrid, que acaba de cum
plir su 50 aniversario, hizo 
entrega de sus Premios anua
les en su XVI edición como 
“Castellano-Manchegos 
2000”, por cada una de las 
cinco provincias, a personali
dades relevantes de la vida 
cultural, industrial, artística, 
religiosa y deportiva de la 
región, así como a empresas, 
asociaciones y municipios.

Por la provincia de Toledo 
fueron galardonados el selec- 
cionador nacional de fútbol- 
sala, Javier Lozano Gil, por 
sus méritos en pro del deporte y 
haber elevado al equipo espa
ñol a la categoría europea (la 
selección nacional se ha procla
mado campeona del mundo en 
los últimos meses) y mundial; 
junto a la Asociación 
“Convenio Cultural Toledo”, 
por su magnífica actividad a 
favor de toda la manifestación 
artística.

Por Guadalajara fue distin

guido el prelado Juan José 
Asenjo Pelegrino, natural de 
la localidad de Sigüenza, 
secretario de la Conferencia 
Episcopal Española y obispo 
auxiliai- de la Archidiócesis 
toledana.

Los premios se entregaron 
en un céntrico restaurante 
madrileño, con asistencia de

También distinguieron 
al secretario de la 

Conferencia Episcopal, 
Juan José Asenjo

diversas personalidades y 
autoridades de nuestra 
región. Entre los que desta
caron el director general de 
Deportes, Javier Martín del 
Burgo; o la directora general 
de Acción Social, 
Guadalupe Martín.

Texto y fotos: Vicente Iniesta
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Gimnasio Antonio 
Salcedo reab re  sus 

puertas con 
novedades

Musculación, karate, kick boxig, 
bailes de salón, solarium, entrena
mientos personalidades y aerobic 
son algunas de las nuevas ofertas 
del "G imnasio Antonio Salcedo" 

que ha reabierto sus puertas y que 
tiene a su clientela tan contenta 

como la de la foto.

|  i J J f c i J I J J U

Torrijos

Otoño cu ltura l con  
tea tro , humor y ta lle res

L a  im agen superior recoge un momento 
del maratón de aerobic celebrado este 
pasado fin de semana en el polideportivo 
municipal de Torrijos y que forma parte de

las actividades de la III Semana de 
la Juventud y el Centro de la 
Mujer.

Juegos de rol o talleres de dro- 
godependencias han formado 
parte de esta semana cultural que 
tendrá su continuación en los 
“escenarios de cultura” o progra
mación cultural de otoño que ya 
tiene preparado el Ayuntamiento 
de este municipio.

Las concejalías de Educación y 
Cultura y Festejos, Deporte y 
Juventud han programado entre 
los meses de octubre, noviembre y 

diciembre una oferta cultural que apuesta 
por la música y el teatro. Tocará la Banda 
Municipal local, habrá teatro y una mues
tra de danza española, flamenco y folclore.
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Quintanas Remodelación 

de la biblioteca con 

nuevas tecnologías

El presidente de la Diputación 
Provincial, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar, y el alcalde quintanareño, 
Carlos Madero, han inaugurado 
la Biblioteca Pública Municipal, tras 
una remodelación que ha durado 
ocho meses y ha tenido un coste cer
cano a los 18 millones de. pesetas, 
para dotarle de servicio de mediate- 
ca con las más modernas tecnologí
as de la información. Ruiz-Ayúcar, 
acompañado por los alcaldes de El 
Toboso, Villanueva de Alcardete, 
Miguel Esteban y El Romeral, fue 
recibido por la bibliotecario y los 
auxiliares tras recorrer las modernas 
instalaciones, que cuentan con un 
nuevo acceso independiente de la 
Casa de la Cultura, y amplio mate
rial informático y audiovisual.

la provitcia

El pasado fin de semana, la localidad de 
Consuegra celebró la trigésimo novena edi
ción de la tiesta de la Rosa del Azafrán.

Isabel Morales, natural de la localidad 
ciudadrealeña de Membrilla fue la ganado
ra del Concurso Nacional de Monda de 
Rosa, en el que participan cerca de 60 per
sonas y contó con la espectación de más de

Sonseca

Gabinete psicológico 
para luchar contra 
el cáncer

un millar.
Desde el viernes, día en que dio comien

zo la fiesta, Consuegra se llenó de lugareños 
y visitantes, para los que el ayuntamiento 
tenía preparado un completo programa de 
actos, presididos por la Dulcinea y las 
damas de la Fiesta del Azafrán (en la ima
gen de la izquierda, junto al alcalde consa- 

gurense, Gumersindo Quijorna).
El cronista oficial de la provincia 

de Toledo, Luis Moreno Nieto (en la 
imagen derecha), fue el encargado de 
pronunciar el pregón y acto de exalta
ción manchega, el pasado sábado 27. 
Seguidamente, el cronista oficial de 
Consuegra, Francisco Díaz, era 
nombrado hijo predilecto.

Consuegra

Moreno Nieto pronuncia el pregón de 
las fiestas de la Rosa del Azafrán

La Asociación de A poyo  de A fectados 
por el Cáncer en la com arca de 
Sonseca, que congrega a las loca lida 
des de A jo frín , Chueca, M aza ram broz  
y Sonseca, mantendrá ab ie rto  a partir 
del próxim o día 7 de noviembre, de 
seis a siete de la tarde, el gab ine te  psi
co lóg ico  de esta asociación d ir ig id o  a 
afectados por el cáncer y a sus fa m ilia 
res. Las consultas se rea lizarán en el 
Centro de Salud de la loca lidad  de 
Sonseca y estarán d irig idas  por la psi
có logo M a ría  Isabel Sánchez 
Suárez.

Quintana!* prepara la inminente llegada del euro

La Oficina Municipal de Información al 
Consumidor (OMIC) ha celebrado unas 

jom adas de preparación de cara a la 
llegada inminente de la moneda única, 

para informar a amas de casa y  consu
midores sobre el euro, que han contado 

con un explicación en la sala de La 
Ermitilla, organizada por la Asociación 

Española de Transición al Euro.
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Fuensalida

Teatro  para despedir la 
recogida de la uva

E l gru p o fo lc ló r ic o  “Serezade” y el 
grupo “La Pasión” de Fuensalida represen
taron el “Toque final de la vendimia”, 
como colofón a la campaña de recogida de 
la uva. Una representación ficticia de la 
vendimia, con cepas “plantadas” en el pro
pio escenario; la tradicional pisada de la

uva y los bailes que desde antaño acompa
ñaban el fin de la recolección, hicieron las 
delicias del público fuensalidano presente 
en la fiesta, que se desarrollo en la Casa de 
la Cultura de Fuensalida.

Pequeños y mayores se convirtieron por 
unas horas en auténtico vendimiadores.

Q u i n t a n a r ^ H a a ^ M a a a a ^ M H I B a a H

Nuevo m useo de la  
Virgen de la Piedad

10 5

I

La próxim a sem ana darán comienzo las 
obras de restauración de un antiguo caserón 
de 1785, que ha sido adquirido por la 
mayordomía de Nuestra Señora de la

Piedad y Santísimo Cristo 
de la Gracia, para conver
tirlo en la nueva Casa 
Museo de la Virgen, y que 
va a suponer un desembol
so de unos 60 millones de 
pesetas. Una vez restaura
do, el nuevo edificio con
tará con varias salas de 
exposición para joyas y 
obras artísticas, propiedad 
de la patrona quintanareña, 
además de salón de juntas 
y archivo, para lo que la 

Mayordomía de la Piedad, con cinco siglos 
de antigüedad, se acaba de constituir como 
Asociación religiosa sin ánimo de lucro, 
legalizando sus estatutos.

"Esparvel " limpia 
los residuos de la 

Laguna Larga 
de Villacañas

Miembros de la Agrupación 
Naturalista "Esparvel", ¡unto a 

voluntarios y vecinos de 
Villacañas, realizaron el pasado 

27  de octubre una limpieza de los 
residuos sólidos depositados en 

las orillas de la Laguna Larga. La 
actividad, con los que se pretende 
retirar los residuos sólidos del anti

guo vertedero de la localidad, 
actualmente sellado, que han sido 

arrastrados y depositados con el 
tiempo en las orillas de la laguna, 
con el riesgo que entraña de con

taminación y el impacto visual que 
produce, se enmarca dentro del 

proyecto UFE de recuperación de 
los humedales de Villacañas. 

Posteriormente, los participantes 
pudieron disfrutar de una comida 
campestre en las inmediaciones.

O rgaz

Incautan drogas y 
armas blancas, junto 
a una discoteca
La Guardia Civil realizó la noche del 
pasado sábado día 27  una operación 
de control de drogas, mediante un dis
positivo montado en el kilómetro 95 de 
la N -401 , en las proximidades de una 
discoteca situada en el término munici
pal de Orgaz.

El resultado de la operación, llevada 
a cabo por el Núcleo Operativo de la 
Guardia Civil en Sonseca, se cerró con 
15 denuncias por tenencia de droga 
para consumo, tres por tenencia de 
armas blancas y un detenido al incautár
sele 35 comprimidos de éxtasis y cinco 
gramos de hachís.
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Manuel Gutiérrez Aragón

lleva al cine la versión más

romántica y cálida del

Quijote. La Casona anti

gua de Borox será la casa

del hidalgo manchego.

H -

y o F o p a

Q lH C litl

C R IA N Z A  «998

.

La localidad toledana de Borox 
fue escenario la pasada semana del 
rodaje de “El caballero don 
Quijote”, la última versión llevada 
al cine de las andanzas de Alonso 
Quijano por tierras manchegas, que 
ha sido escrita y dirigida por el cine
asta Manuel Gutiérrez Aragón.

Cámaras, focos, m icrófonos... 
“ocuparon” la pasada semana la 
casona antigua de Borox, un lugar 
bastante recurrido en numerosas 
películas de largometraje, que ha

IISTRIBUCION DE PRODUCTOS DE AUMENTACION Y HOSTELERIA

TELEFONOS 925 381 512 y 925 381 094 
FAX 925 590 014 

CTRA. MAZARAMBROZ, KM. 3 
45100 SONSECA (TOLEDO)

soci edad -----

El último 
Quijote se rueda 

en Borox
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Junto a estas líneas, Juan Luis Galiardo, en 
una de las escenas de “El caballero don 

Quijote”. A la derecha, la actriz malagueña, 
Kiti Manver, que interpreta en la película al 

ama de Don Quijote. En las imágenes 
inferiores, tres escenas de la película que se 

rodó la pasada semana en la localidad 
toledana de Borox. En la página anterior, una 

escena rodada en el exterior. Abajo, el actor 
Carlos Iglesias, que interpreta a Sancho 

Panza, uno de los personajes más aclamados 
por los más pequeños, que le siguen en la 

serie televisiva “Manos a la obra

sido escogido por Gutiérrez Aragón para 
recrear la casa de don Quijote. A los acto
res, que tuvieron ocasión de disfrutar 
durante los días de rodaje de los placeres 
culinarios de La Mancha, se unieron dos 
extras del pueblo, dos pequeños que hacían 
las veces del monaguillo y se convirtieron 
en la envidia de sus amigos, apostados en 
las inmediaciones de la Casona para ver a 
los actores. Especialmente a Carlos 
Iglesias, a quien han tenido ocasión de 
seguir en la serie televisiva “Manos a la 
obra”.

Juan Luis Galiardo, en el papel de un 
Quijote romántico, cálido y estilizado; 
Carlos Iglesia, que interpreta a un Sancho 
más aquijoteado si cabe que en la versión 
original de Cervantes; Santiago Ramos, 
encarna en clave de comedia a Sansón 
Carrasco; Enma Suárez, en el papel de 
malévola duquesa y Juan Diego Botto, en 
el del ambigíio paje Tosidos, que se disfra
zará de Dulcinea para engañar al ingenioso 
hidalgo; junto a otra veintena de actores 
importantes, forman la ficha artística de 
esta película cuyo presupuesto asciende a 
950 millones de pesetas.

Once semanas está previsto que dure el

rodaje de “El caballero don Quijote”, que 
dio comienzo el pasado 20 de agosto y dis
currirá, además de en Borox, en El Escorial, 
los Reales Alcázares de Sevilla, la Casa de 
Pilatos, Aldea del Fresno, el Valle de 
Alcudia en Ciudad Real, el Castillo de 
Belmonte, Tarifa, caracterizada como la

Barcelona del siglo XVII... Y todo, para 
recrear en la película el mundo real de arrie
ros, duques, criados y señores y el mundo 
mágico del Quijote, en el que no faltan el 
caballero de la Blanca Luna, el de los 
Espejos, Dulcineas encantadas, Mcrlines, 
diablos y pajes travestidos y al que contri
buyen la cámara de José Luis Alcaine, que 
apuesta por los colores intensos y contrasta
dos; la dirección artística de Félix Murcia 
y el vestuario de Gerardo Vera, marcado 
por los contrastes y los tonos fuertes.

Situada en 1616, en un lugar de La 
M ancha... don Quijote y Sancho se han 
hecho famosos, sin saberlo, después de que 
un viejo soldado llamado M iguel de 
Cervantes, recogiera sus aventuras. 
Producida por Gona Film, en coproducción 
con Telemadrid, con la participación de

Televisión Española y la colaboración de 
Canal Plus y la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, la película se centra en 
la segunda parte del Quijote cervantino, en 
la que amo y escudero salen en busca de 
Dulcinea. Tras pasar episodios como el de 
la cueva Montesinos o el de la ínsula 
Barataría, el Caballero Andante recobra la 
cordura justo antes de su muerte.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Gona Film

11 semanas durará el rodaje de "El caballero don 
Quijote", que tendrá como escenarios B  Escorial,

Sevilla, Ciudad Real, Tarila... y 
fundamentalmente La Mancha de Alonso Quijano

ecos
43

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #341, 2/11/2001.



Empleo Juvenil, dirigido a jóve

nes desempleados de ambos 

sexos, los "nuevos objetares".

Una a ltern ativa  a lo s  
o b jeto res para 2 0 0 2

Tras la propuesta de Bono, en el 

Debate sobre el Estado de la 

Región, Bienestar Social trabaja 

en la elaboración de un Plan de

Aunque aún se desconoce la fecha exacta 
en la que se pondrá en marcha el proyecto, la 
dirección general de Juventud de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, traba
ja en el desarrollo de un Plan de Empleo 
Juvenil, anunciado por el presidente regional, 
José Bono, en el último Debate sobre el 
Estado de la Región. El objetivo, ocupar los

puestos de las entidades y ayuntamientos 
cubiertos hasta la fecha por los objetores, que 
quedarán vacantes desde la puesta en vigor 
de la profesionalización del Ejército.

Serán los “nuevos objetores”, pero no sólo 
varones, “el Plan de Empleo Juvenil estará 
dirigido a todos los jóvenes desempleados, 
chicos y chicas de 18 a 30 años”, según ase

gura la directora general de 
Juventud, Ester Padilla. Entre 100 
y 300 jóvenes podrán beneficiarse 
en toda la región de este plan, cuya 
remuneración dependerá del pues
to que se ocupe, de la duración de 
la jornada laboral y de las diferen
tes categorías: monitores, agentes y 
técnicos, que serán ocupadas en 
función de la preparación académi
ca de los jóvenes. “Existirá un suel
do máximo estipulado por la Junta 
de Comunidades, el definitivo 
dependerá de cada entidad”, según 
Padilla, que asegura, no obstante, 
que entre las diferentes categorías 
no existirá demasiada diferencia en 
cuanto a sueldos.

La función del gobierno regional 
es contribuir a la paga del salario a 
los jóvenes que se acojan al progra
ma ofertado por los ayuntamientos 
y las entidades colaboradoras con 
el Ministerio de Justicia, que han

La propuesta fue 
rechazada en el Congreso 
de los Diputados

La propuesta realizada 
por el presidente regio
nal fue llevada al 
Congreso de los 
Diputados, el pasado 
29 de mayo de 2001 , 
por el Grupo Socialista, 
pero no fue aprobada 
por el rechazo del 
Partido Popular, pese al 

apoyo del resto de los grupos parlamentarios, 
asegura la directora general de Juventud, Ester 
Padilla (en la imagen). Castilla-La Mancha está 
perfilando el Plan para que pueda entrar en 
funcionamiento "cuanto antes".

Chicos y chicas de entre 
18 a 30 años y

desempteados podrán 
parfiepar en el Plan que
Bienestar Social pondrá 
en vigor el próximo año

participado en el programa con objetores 
durante el año 2001. Ellos serán, precisa
mente, quienes soliciten la ayuda al gobierno 
regional y quienes oferten las plazas necesa
rias y determinen los procedimientos de 
acceso requeridos para los diferentes puestos.

Servicios sociales, medio ambiente, cultu
ra y educación son las principales áreas 
incluidas en el Plan; gracias al que podrán 
cubrirse puestos como el de bibliotecario de 
pueblos pequeños, por ejemplo, que hasta el 
momento se mantenían con dos objetores y 
que, de no llevarse a cabo esta iniciativa no 
podrían cubrirse porque el ayuntamiento no 
podría destinar un sueldo exclusivo a ese par
ticular, según manifiesta la directora general 
de Juventud.

Inmaculada Sánchez 
Fotos; Carlos Moreno
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Antonio Gómez
Jefe de la sección de Urología del Hospital "Virgen de la Salud'

vasectomias superan 
ligaduras de trompas”

El año pasado se realizaron 283 vasectomías en el 
Hospital "Virgen de la Salud". El ¡efe de la sección de 
Urología, Antonio Gómez, explica en qué consiste esta 
operación sencilla, que no precisa ingreso y que se hace 
con anestesia local. Pese a las reticencias iniciales de 
hace años, la vasectomía va sustituyendo a las ligaduras 
de trompas, una operación mucho más complicada.

De hecho , en la a c tu a lid a d  se hacen 
más vasectomías que ligaduras de trompas. 
Según el jefe del servicio de Urología del 
Hospital Virgen de la Salud, Antonio 
Gómez, la vasectomía es una operación 
mucho más sencilla que la ligadura de trom
pas, ya que no precisa ingreso y se hace con 
anestesia local.

La vasectomía consiste en cortar y ligar- el 
conducto deferente que va desde el testículo 
hasta las glándulas seminales a ambos lados y 
en cada uno de los testículos para evitar el 
paso de los espermatozoides. Con esta opera
ción, el testículo sigue funcionando en cuanto 
a la producción de hormonas, pero no en 
cuanto a la secreción de espermatozoides.

La razón principal por la que una persona 
se somete a esta operación es porque ya no 
quiere tener más hijos. Hay otros casos en los 
que el ginecólogo decide que la mujer no

B perfil del hombre que se 
somete a esta operación 
suele ser un varón de entre 
30 y 40 años, con ima medra 
de doshios

tenga más hijos en vistas de que tuvo 
problemas con anteriores embarazos o 
mujeres que han tenido hijos con 
algún problema o malformación.

Para Antonio Gómez lo que ha evo
lucionado más en esta operación es la 
anestesia, pero las técnicas de cirugía 
son muy similares a las de antes. “En 
general no hay muchas innovaciones, 
la vasectomía ahora es mucho más 
sencilla y se hace de forma más rápi
da”, asegura.

Las personas que se practican esta 
intervención acuden al servicio de 
Planificación Familiar, donde se les explica 
en qué consiste y se les apunta en una lista. 
Más tarde se les avisa para realizar la opera
ción el la UCMA, Unidad de Cirugía Mayor 
Ambulatoria, que se encuentra en el Hospital 
de Parapléjicos.

En un día se pueden practicar alrede
dor de 20 vasectomías, diez por la maña
na y otras diez por la tarde. Se realizan 
vasectomías durante dos o tres días al 
mes.

El año pasado se realizaron 283 
vasectomías, un número que será difícil 
de superar este año, según Antonio 
Gómez. El perfil del varón que se some
te a esta operación es un hombre con una 
edad comprendida entre los 30 y 40 años

con una inedia tic dos hijos. Toledo va cre
ciendo en edad, pero no en población, por lo 
que será muy difícil que se supere el número 
de vasectomías al año pasado.

Según el doctor Gómez, las cosas están 
cambiando; ahora el hombre ha dejado a un 
lado sus prejuicios masculinos y decide 
hacerse una vasectomía antes de que su pare
ja se someta a una ligadura de trompas, una 
operación mucho más complicada que preci
sa ingreso.

La ligadura de trompas se suele hacer apro
vechando algún embarazo por cesárea, pero 
cada vez es menos común que esta operación 
se realice por iniciativa propia de la mujer.

Paula Fraile 
Fotos: Carlos Moreno
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La obra de Nelson Zumel 
en la Galería Cerdán

Los óleos del reconocido pintor Nelson 
Zumel (sobre estas líneas) se exponen en la 
talaverana Galena de Arte Cerdán desde el 
sábado 27, la fecha habitual en que esta Sala 
inaugura cada año su temporada. Maestro del 
color y de esa “abstracción sugerente” que tan
tos admiradores tiene, Zumel únicamente 
expone ya en la Galería Cerdán debido, funda
mentalmente, a la amistad que le une con el 
galerista y a la relación que, a raíz de esta amis
tad, ha surgido con la ciudad de Talavera.

En un almuerzo previo a la inauguración de 
la exposición, al que asistieron autoridades y 
amigos, el alcalde, José Francisco Rivas, y el 
pintor se refirieron al proyecto, en el que llevan 
algún tiempo trabajando, de crear una sala que 
acoja parte de la obra de Zumel. Rivas adelan
tó que ya se barajan varios lugares para esa 
posibilidad, bien la iglesia del Salvador -que 
será permutada por un terreno en Sur-10 si

prosperan las negociaciones entre el 
Ayuntamiento y el Arzobispado-, bien alguna 
sala de la futura Casa de la Cultura, que se 
construirá en el viejo Hospital de la plaza del 
Pan, o bien la casa que hay junto al Liceo y que 
también será recuperada. El Liceo será la 
ampliación del Museo de Cerámica Ruiz de 
Luna, pero el edificio colindante podría servir 
para acoger la colección que Zumel done a la 
ciudad. El artista y el alcalde mantendrán pró
ximos encuentros para ir perfilando las condi
ciones de donación, la obra y el lugar en que se 
ubicará. El pintor tiene en Lugo un Museo que 
lleva su nombre, inaugurado hace cuatro años 
y que incluye, además de su obra, importantes 
lienzos del siglo XIX y XX; y también en 
Orense -su tierra natal- ha cedido paite de su 
obra. Mientras llega esa cesión, los óleos de 
Zumel se exponen hasta el 30 de noviembre, 
de 19 a 21 horas, en la Galería Cerdán.

"Taboracrom " falla el certamen de 
fo togra fía  "Ciudad de Talavera"

La asociación "Taboracrom" ha fallado la 
V edición del certamen de fotografía 
"Ciudad de Talavera", al que han optado

este año 348 obras. El primer premio 
recayó en el madrileño Arturo  
Fernández, por "Sáhara", que recibirá
2 0 0 .000  pesetas, y el segundo fue para 
Dan Vaquerizo, un ¡oven de Carpió de 
Tajo que recibe 7 5 .000  pesetas. En la 
categoría del premio "Talavera y 
Artesanos", los galardones fueron para 
los talaveranos Rubén Rodríguez y 
Pablo Peño, que recibirán 100.0000  y
35 .000  pesetas, respectivamente.

En
b r e v e

Más de 100 trabajos 
“pintan Toledo desde 

la Biblioteca”

El miércoles 3 1 concluyó el 
plazo para la presentación de 
trabajos al concurso "Pinta 
Toledo desde la Biblioteca", 
organizado por la Biblioteca 
regional, con motivo de su tercer 
aniversario y en el que participa 
más de un centenar de perso
nas. Los tres trabajos de cada 
una de las categorías: infantil, 
juvenil y  adulto, elegidos por el 
jurado, recibirán maletines de 
pintura y  lotes de libros. Todos 
los participantes, recibirán un 
obsequio de la Biblioteca.

Bienestar Social destina 
10 millones a  Afganistán, 

a través de Unicef

La Consejería de Bienestar 
Social ha aprobado el envío de 
ayuda humanitaria por un 
importe de 10 millones de 
pesetas, que serán gestionados 
a través de la organización 
internacional Unicef. La ayuda, 
que va destinada a los niños 
afganos y sus familias, llegará 
al interior de Afganistán y a los 
países limítrofes: Irán, Pakistán, 
Tayikistán y Uzbekistán.
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B alance
económ ico

"Qué es la dignidad", el último 
libro de "Cándido"

positivo de C áritas 
p a ra  el año 2001

Cáritas interparroquial de Toledo ha 
presentado el resumen económico 
correspondiente a los meses de 
enero a septiembre de 2001, en el 
que se detallan los gastos e ingresos, 
25 .117 .496  pesetas y  24 .765.757 
pesetas, respectivamente, correspon
dientes a los diferentes programas 
que desarrolla Cáritas. El resumen 
incluye, asimismo, el total de las 
colectas de las diferentes iglesias y 
parroquias de Toledo, que asciende 
a 4 .486 .873  pesetas.

D ipu tac ión  destina tres m illones 
a obras tea tra les

El conocido escritor y periodista Carlos 
Luis Alvarez, “Cándido” presentó, el pasa
do jueves día 25, en el Palacio de 
Benacazón de Toledo su último libro “Qué 
es la dignidad”, en medio de un entrañable 
acto organizado por Caja Castilla-La 
Mancha y el Grupo Editorial Planeta. El 
autor, que actualmente es asesor de 
Presidencia de ABC, escogió Toledo por el 
legado histórico que entraña y su admira
ción personal hacia la ciudad. “Cándido” 
define la dignidad, centro de la obra, como 
“silenciosa, hay siempre un poso de amar
gura en ella y depende exclusivamente de 
cada uno de nosotros ( .. .)” .

C inco com pañías de tea
tro profesional de la provin

cia: “Compañía Armar 
Teatro”, “Compañía Lúdiea 
Conde de Orgaz”,
“Compañía Metabolé”, 
“Compañía Mimán Teatro" 
y “Compañía Muñoz Seca”, 
han sido seleccionadas por 
la Delegación de Educación 
y Cultura de la Diputación 
de Toledo, que dirige 
M aría del Carm en
Goicoechea (en la imagen), 
dentro del programa

“Ayudas a la producción de 
Artes Escénicas”. Las com
pañías seleccionadas por los 
valores arguméntales de sus 
obras y el público al que 
van destinadas, recibirán 
una subvención de 3 millo
nes de pesetas.

Con estas ayudas, la 
Diputación provincial con
tribuye a la difusión de la 
cultura al mayor número de 
ciudadanos.

Junto a estas líneas, 
"Cándido", junto a su último 
libro "Que es la dignidad", en 
el que indaga sobre uno de los 
valores presente en todo ser 
humano, que presentó el pasa
do día 25 en el Palacio de 
benacazón de Toledo.

La dgnidad, según 
"Cándido", "es 

sienciosa, depende 
exclusivamente de cada 

uno de nosotras"

El educación centra 
los cursos de otoño de 
la UNED en Talayera

Tres son los cursos de extensión uni
versitaria que impartirá la UNED de 
Talavera de la Reina, dentro de la 

temporada de otoño. "El Currículum 
del Area de Educación Física", que 

tendrá una duración de 40  horas, se 
impartirá los días 9, 10, 16 y 17 de 

noviembre, en el Centro Regional, 
ubicado en la calle Santos Mártires, 
22. Los próximos 16, 17, 23 y 24 

de noviembre, por su parte, se impar
tirá el curso "Tratamiento Didáctico 
de las dificultades de aprendizaje", 
con una duración de 45 horas. Las 
mismas que durará el curso "Internet 

para educadores. Herramienta didác
tica", que se impartirá los próximos 

1, 10, 14 y 15 de diciembre.
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M aite Mora: “N e c e s ito  
sa b e r  lo q u e  v a lg o ”

Maite Mora se ejercita en doble sesión en las dependencias de la ECEF de Toledo.

Se confirm ó la noticia que adelantábamos 
la pasada semana y Maite Mora aceptó 
finalmente la oferta del FC Barcelona con el 
fin de poder competir en división de honor 
durante la presente temporada. El conjunto 
catalán, que abonará al CAT (Club 
Atletismo Toledo) la cantidad de 150.000 
pesetas por el traspaso de los derechos fede
rativos, aseguró a la triplista toledana un 
mínimo de seis competiciones en la máxima 
categoría. Maite Mora aseguró que su deci

sión obedecía a motivos estrictamente 
deportivos: “EL CAT es el club de toda mi 
vida, pero necesitaba saber lo que valgo en 
la gran competición. Me quiero probar a mí 
misma y no podía dejar pasar una oportuni
dad como esta”, aseguró.

Maite Mora ostenta el record regional de 
triple salto con 13,07, lejos de los 14,15 que 
figuran en el record nacional en poder de 
Conchi Paredes, una de sus grandes rivales 
que milita en la Asociación Atlética de

La triplista toledana 
aceptó la oferta del FC 
Barcelona para poder 
competir con las 
mejores de España

Cataluña, conjunto que también pretendió a 
Mora aunque como segunda triplista, en 
tanto en el Barcelona será la primera. La 
posibilidad de batir la plusmarca española 
parece, sin embargo, una utopía: “No creo 
que pueda Ilegal" nunca a esa distancia por
que es un record bastante caro, precisó. 
Ganar un metro a estos niveles es casi impo
sible, pero tampoco descarto nada. El caso 
es entrenar y luego ya veremos”.

La atleta toledana seguirá entrenando en 
Toledo a las órdenes de Juan Antonio 
Rosique, su entrenador de toda la vida, y 
única condición que puso en el momento 
del acuerdo y aceptada sin problemas por 
parte de los rectores del cuadro catalán. 
Precisamente fue Rosique una de las perso
nas que más apostaron por el cambio des
pués de un profundo estudio del calendario 
nacional. Ahora la carrera profesional de 
Maite Mora va a dar un giro de 180 grados, 
aunque sólo en referencia a los aspectos 
deportivos, ya que el Barcelona pondrá a su 
disposición un equipo técnico y médico de 
primer nivel.

Junto a Maite Mora también ha dejado el 
CAT la fondista Teresa Esteso, que recala
rá en un equipo madrileño de reciente crea
ción. Se trata de dos bajas sensibles que el 
conjunto toledano intentará paliar con el 
refuerzo de nuevas altas que se conocerán 
en breve espacio de tiempo, aunque la 
vacante que deja maite Mora en triple pare
ce cuando menos muy difícil de cubrir con 
mínimas garantías.

M i n u t o  U na s o rp re n d e n te
lla m a d a  te le fó n ic a

Maite Mora había firmado la ficha del CAT pero no 
pudo entregarla porque se la dejó olvidada en su casa. Estando entrenando 

sonó el móvil y alguien se presentó como integrante de la sección de atletismo 
del FC Barcelona. En ese instante mostraron su intención de contar con la atleta 

toledana, quien admitió la importancia de la oferta y el "goloso" pastel de 
poder participar en división de honor, pero no se comprometió a nada hasta 

que horas más tarde pudó dialogar con su entrenador y  con el presidente del 
CAT, Enrique Lázaro, quienes de esta forma estuvieron enterados de todos los 

pormenores de una negociación a la que pronto dieron el visto bueno.
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Angel Bernabé, entrenador del Talavera CF

“No hay m otivo  
para la a la rm a ”

El Torpedo 66  
se queda con  
13 jugadores

No hay domingo en el que no cause baja 
por lesión o sanción algunos de los compo

nentes del conjunto cebollano. Si hace 15 
días caían por lesión Camino y Juli II, fren
te al Almansa fueron Víctor y Del Valle los 
expulsados, amén del pinchazo muscular 
sufrido por Juli Reina. Un cúmulo de des
gracias que han debilitado sobremanera 

una plantilla corta de por sí. Además 
Oliver continúa sin estar totalmente recupe
rado y, aunque entrena, aún no puede dis

putar partidos de competición oficial. Javier 
Rosado, entrenador, entiende que lo peor

son los periodos de recuperación, ya que 
Camino y Juli II aún tienen más de un mes 

para poder reaparecer. El caso es que la 
plantilla queda reducida a tan sólo 13 

jugadores disponibles, lo que ha provoca
do la presencia de varios juveniles para 

completar las convocatorias. En tal estado 
de cosas el empate del pasado domingo 

frente al Puertollano hay que calificarlo 
como positivo, siempre visto desde la diná
mica de un conjunto cuyo único objetivo es 
la permanencia y, en este sentido, sumar es 

siempre lo más importante.

El T a lav e ra  no acaba de centrarse a domi
cilio. Lejos de El Prado, el equipo pierde la 
personalidad y acaba siendo un juguete en 
mimos del rival. En las dos últimas salidas 
ha encajado la friolera de ocho goles, cifra 
demoledora que define la escasa confianza 
de los futbolistas cuando actúan sin el calor 
de la afición.
El entrenador, Angel Bernabé, se reunió el 
pasado lunes con el presidente, F ernando 
Núñez, para explicarle lo que está sucedien
do. Como es lógico los términos de la reu
nión no han trascendido, aunque resulta fácil 
prever que el técnico abogara por la tranqui
lidad mientras busca tiempo para solventar 
los problemas en base al trabajo diario. 
Bernabé reconoció que el partido frente al 
Atlético B fue el más flojo de la temporada: 
"No me gustó nada el equipo -sentenció-. 
No estuvo cómodo ni en el robo ni en el 
manejo del balón, pero lo que menos me

agradó es que no tuviéramos las ideas cla
ras”. A juicio del preparador blanquiazul no 
es momento de pensar en cambios a ningu
na escala, entre otras cosas porque la clasifi 
cación no es mala, manteniéndose el equipo 
en los puestos intermedios de la tabla gracias 
a que se benefició de resultados de terceros. 
Entiende pues el técnico blanquiazul que no 
existen motivos aparentes para la alarma: 
“Entiendo que no porque el grupo trabaja 
bien y si continúa en esta linea no dudo que 
saldremos adelante”. .Sin embargo si tenía 
previsto dialogar con los jugadores con algo 
más de énfasis que en semanas precedentes, 
aunque como bien reconocía el propio 
Bernabé “en este equipo hablar y trabajar 
forma parte de lo mismo”. El problema de 
las derrotas a domicilio es que no dejan mar
gen de maniobra en casa. El Talavera está 
ahora obligado a vencer en El Prado si no 
quiere agravar su situación.

Vistiendo

deportista
guel, 1 - Telf.: 925 38 26 86 
SONSECA (Toledo)FABRICA DE PRENDAS DEPORTIVAS
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De la Paz pide 
un entrenador 

en el campo
No ha sentado nada bien en el seno 

del FS Olías la derrota casera frente 
al Murcia después de desperdiciar 
una ventaja de 3-1. Julián de la 

Paz, técnico del equipo, achacó todo 
a un exceso de relajación, algo 

impropio de un conjunto con aspira
ciones: "N o  sabemos defender un 

resultado a favor. Regalamos dema
siadas cosas, y es que los jugadores

Antonio Luján, técnico del CB Polígono

deben entender que no todo es hacer
lo bonito", indicó. De la Paz recono

ció que había echado de menos a 
Tati, baja por sanción federativa: 

"Por supuesto que acusamos su ausen
cia. Lo que más necesito ahora es un 

entrenador dentro de la pista". Pese a 
todo la preocupación del preparador 

oliero parece relativa, ya que restó 
dramatismo a las últimas derrotas 

"porque la liga es muy larga y aún 
hay tiempo suficiente para rectificar". 

El FS Olías tenía previsto cerrar el 
fichaje de Nacho, un ala-cierre 

zurdo procedente del Levitt Las Rozas. 
Un esfuerzo que se gestó gracias a la 
derrota frente a los murcianos, puesto 

que un triunfo lo habría descartado 
según el presidente, Antonio 

Pedraza, que se dubitativo al res
pecto hasta el último instante. Pese a 
todo la conveniencia de este fichaje 

parece relativa porque De la Paz 
abogó por otro tipo de jugador: "Lo 

que necesito es un cierre con dotes de 
liderazgo, pero Nacho nos puede 

venir bien porque es zurdo".

“Iremos a por el 
Real Madrid”

M ientras el CB CE1 ganaba con apuros a 
Estudiantes después de una interesante remon
tada, los chicos del basket Polígono caían en la 
cancha del Canoe y se aprestan a recibir este 
sábado al Real Madrid, uno de los grandes 
favoritos del grupo que, sin embargo, no pare
ce atravesar un buen momento ya que perdió la 
semana anterior en su casa frente al Burgos 
anotando tan sólo 58 puntos. Pese a todo sigue 
siendo el equipo más completo del grupo por 
su equilibrio en el juego interior y exterior. 
Antonio Lujan, entrenador del Polígono, lo 
sabe aunque insiste en conceder esperanzas de 
triunfo a su equipo: “Cada vez estamos jugan
do mejor. En Canoe topamos con un arbitraje 
nefasto, erramos en los tiros libres (57 %) y un

tal Puente nos hizo 38 puntos con 6 de 6 en tri
ples pese a tener siempre un hombre encima. 
Con todo desaprovechamos una ventaja de 
siete puntos en el tercer cuarto. Frente al Real 
Madrid iremos a ganar porque entiendo que la 
actitud de los chicos merece un buen premio”. 
Lo preocupante es la lesión sufrida por Miguel 
Andrés en Canoe, que necesitó de cuatro pun
tos de sutura tras chocar con un rival.

El CB CE1 tiene ya tres victorias y observa 
el futuro con más tranquilidad. El conjunto 
laborista superó el demoledor tiro exterior de 
los jóvenes madrileños, que acabaron con 12 
triples, hasta conseguir un triunfo necesario 
que intentarán refrendar este fin de semana en 
Colmenar, rival difícil pero asequible.

delante del Olías FS
Hay que remontarse bastante tiempo atrás para 
encontrar al Bargas por delante del Olías en la cla
sificación. El conjunto bargueño ganó 0-2 en 
Córdoba con gran actuación del portero Alvaro, 
que incluso se permitió el lujo de marcar el segun
do gol de portería a portería aprovechando que el 
cancerbero rival se encontraba bastante adelanta
do. Pese al momento dulce que vive el equipo, el 
entrenador Ramón Mena prefiere ser moderado 
en el tono de sus afirmaciones: “El objetivo sigue 
siendo sumar cuanto antes 30 o 35 puntos”.

El FS Bargas, por
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OCTUBRE ,6  (20:30H ) Y  7  (2 0 :0 0  h)

«El Alcalde de Zalamea»
Com pañía: Cía. N aciona l de Teatro Clásico

O C T U B R E 19y  2 0  -20:30 h.

«El Mercader de Venecia»
Com pañía: Cóm icos

NOVIEMBRE, 1 6  (20 :30h ) y  1 7  (1 9 :3 Oh y  2 2 :3 Oh)

«Los empeños de una casa»
Com pañía: La St rada

NOVIEMBRE, 2 4  (2 0 :3 Oh) y  2 5  (20 :00h )

«Dom Juan, (o el festín de piedra)»
Com pañía: Com pañía N acional de Chísico

NOVIEMBRE, 3 0 (2 0 :3 Oh) y  DICIEMBR 1 (2 0 :3 Oh)

«Otelo, el Moro»
Com pañía: C entro  A nd a lu z  de Teatro

ENERO, 1 8  (20 :30h ) y  1 9  (19:30h  y  2 2 :3 0 h )

«Los escándalos de un pueblo»
Com pañía: Teatro de Cámara de M a d rid

ENERO, 2 5  y  2 6  (20:30h )

«El Atolondrado»
Com pañía: Sota de Bastos

T E A T R O  D E  R O J A S
KMIIK)

í’/UNÔ tm mi mic ir*i
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P rado r e c o n o c e  q u e  
e l T o led o  n o  e s t á  fin o

Dos cu estion es rodean actualmente al 
CD Toledo. Por una parte la tranquilidad 
que reina en el entorno y por otra el des
censo en el juego experimentado por el 
equipo en los últimos encuentros. Lo pri
mero salta a la vista. No hay quejas ni una 
presión que vaya más allá de la que se 
crean los propios protagonistas. Hasta 
ahora se ha cobrado bien y las relaciones

entre técnico y plantilla parecen excelen
tes. Otra cosa es el juego realizado, que 
desde Getafe ha bajado bastantes enteros. 
Incluso el entrenador, Santiago Martín 
Prado, lo reconoció al término del partido 
jugado frente al Castellón, atreviéndose 
además a exponer como una de las causas 
la ausencia de presión ofensiva. Siempre 
hemos defendido que esa es la mejor y

d e t a l l  e d e S L  *
J . C . A l v a r e z

El que fuera jugador del Sevilla f ^
y actual entrenador del 

Castellón, Juan Carlos 
A lvarez, dejó a la prensa com

puesta y sin novio al no com parecer a la conclusión del partido. A lvarez 
pasó de todo y se marchó cuando sus jugadores ni tan siquiera habían 

a lcanzado el vestuario. Antes de jó  a su segundo la orden de que le sustitu
yera, pero no contaba con la negativa unánime de los medios toledanos 

que decidimos no perder el tiempo escuchando obiedades cuando no 
absurdeces. A lvarez actuó con desprecio hacia la prensa y la ciudad.

más definitiva arma del fútbol moderno 
porque conlleva a la vez ambición y pre
paración física. Prado dijo que “esa pre
sión nos está faltando en los últimos parti
dos”, insistiendo al tiempo en la necesidad 
de mejorar.

Desde fuera también las cosas se obser
van de manera parecida. El presidente, 
Eduardo Herrera, dejó claro que el equi
po estuvo espeso: “No andam os muy 
finos, falta chispa, pero seguimos arriba 
que es lo importante” .

En esta oportunidad no se puede culpar 
al árbitro de ese partido, ya que Hevias 
Obras favoreció al conjunto verde con 
dos acciones puntuales de vital importan
cia. La primera cuando penalizó sólo con 
tarjeta amarilla una escalofriante entrada 
de Cañizares a Salillas que mereció la 
roja y la segunda con la más que rigurosa 
expulsión del lateral visitante Rubén a los 
27 minutos de encuentro. Entre débil y 
temeroso, lo cierto es que el Toledo no 
existió. La actitud siempre fue positiva, y 
tal vez por ello salvó un punto, pero el 
juego bastante escaso. Pese a todo está 
segundo, rivalizando con el líder.

Teodosio Díaz 
Fotos: Carlos Monroy

El Toledo se mantiene gracias a los 
resultados ya que su fútbol ha perdido 
encanto. El entrenador lo sabe y lo 
reconoce, aunque confía en volver pronto 
al fútbol ágil y vertical de comienzos de 
temporada. Prado cree que falta ritmo y 
presión ofensiva debido, añadió, a las 
malas condiciones de entrenamiento.
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CD Toledo
B u tra  se  s itú a  

segundo  con  
se is  go les

Parece que el Toledo B ha aparcado 
su pequeña crisis de resultados de 

manera provisional. Al menos el 
empate de Piedrabuena ha serenado 
los ánimos, sobre todo porque mere
ció mucho más, ya que tan sólo dos 
acciones de mala suerte propiciaron 
el empate del rival. Todos reconocen 
que el equipo tuvo otra actitud y que

siempre miró de cara a un partido 
muy duro que el rival remontó aliado 
con la diosa fortuna ya que Chano 
desvió el disparo que supuso el gol 

del empate del Piedrabuena en el 
descuento. Sin embargo el gran pro
tagonista del encuentro con sus dos 

goles fue Butra, que de esta manera 
totaliza ya seis en la lista de realiza
dores del grupo y se sitúa segundo 
superado sólo por el Villarroblense 
Viti, que tiene ocho. Butra volvió a 

hacer gala de una gran inteligencia, 
la mejor cualidad de un futbolista a 

juicio de Jorge Valdano. Es quizá 
por ello por lo que se adivina como 

uno de los futuribles en el primer equi
po a corto plazo. No hay que olvidar 

que el CD Toledo mantiene desde 
hace mucho tiempo, en concreto 

desde que se marchó Moreiras, 
una importante zona oscura en esa 
demarcación, una especie de defi

ciencia histórica.

p u n t o  d e  v i s t a

La n i ñ a  m i m a d a  de l  CAT
Sirva este breve comentario para aplaudir la decisión de Maite Mora de fichar por el 
FC Barcelona pero, sobre todo, para alabar el genial comportamiento que hacia su perso
na han tenido los dirigentes del Club Atletismo Toledo (CAT), cuyo señorío pone una 
vez más de manifiesto el liderazgo que ocupa entre los clubes atléticos de nuestra región. 
Mora ha realizado toda su carrera profesional en el CAT donde se incorporó en la tem
porada 88-89. Han sido, pues, 13 años de una relación deportiva modelo dentro y fuera 
de la pista. Durante todo ese tiempo la apuesta del conjunto amarillo fue definitiva, 
aguantando pacientes las lesiones de la atleta y apostando por equilibrar las múltiples 
ofertas que le llegaban con reiteración del exterior, pero también compartiendo todos los 
éxitos que Mora conquistaba para estos colores. La propia triplista lo ha reconocido: “l le

El señorío del CAT pone 
de manifiesto una vez 
más su liderazgo en el 

atletismo regional

importancia como es el que todos quieren fichar por este club. Desde fuera el CAT 
apuesta siempre por un gran trato personal, huyendo siempre de cualquier polémica para 
centrarse en las circunstancias personales de sus deportistas.
En definitiva, es una gran familia desde el primero al último 
de sus integrantes; un grupo selectivo que ha marcado una 
época en el atletismo regional.
Y en la carrera de Maite dos nombres propios. Uno el presi
dente del club, Enrique Lázaro, alma y estandarte; el otro su 
entrenador, Juan Antonio Rosique, valedor principal de la 
progresión de la atleta toledana en una de las disciplinas más 
exigentes. El fichaje de Maite Mora por el Barcelona es pre
mio y mérito también del preparador, sin cuyos conocimien
tos y dedicación esa noticia no hubiera surgido.

Teo Díaz

CM  g an ó  e l n a c io n a l d e  
T iro  a M e ta le s

El equipo castellano manchego de recorridos de Tiro se 
proclamó en M álaga campeón de España de Metales. 
El equipo estuvo formado por Antonio y Jesús García 
Infantes y Juan Carlos Ballesteros. Además alcanzaron 
de manera individual las tres primeras plazas del evento, 
lo que implica que este equipo se encuentre a la cabeza 
nacional de la modalidad. El torneo se desarrolló a 
nueve ejercicios con tres entradas de cinco disparos 
cada una y participaron unos 70  tiradores.

sido la niña mimada y les echaré de 
menos”. Una frase que sólo esconde agra
decimiento mutuo, como lo prueba además 
el hecho de que tras firmar el contrato se 
hizo soda del club.
Siendo muchos y buenos los clubes toleda
nos de atletismo, nadie puede poner hoy 
día en duda que el CAT es el de mayor 
arraigo en Castilla la Mancha. No solo lo 
prueba el hecho que estamos comentando, 
sino otro que, a mi juicio, tiene tanta o más
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Miss Ciudad de Toledo, 
antesala a Miss Toledo

23 chicas participaron el la Gala 

Miss Ciudad de Toledo 2001 que 

se celebró el pasado jueves 25 

en el Centro Comercial Zoco 

Europa. La próxima cita con las 

bellezas de toda la provincia 

será el próximo 21 de diciembre 

en San Marcos.

Chicas de entre 18 y 25 años, de naciona
lidad española, solteras, sin hijos y ajenas al 
mundo de la moda. Estos eran los requisitos 
necesarios para presentarse al certamen Miss 
Ciudad de Toledo que tuvo lugar el pasado 
jueves 25 de octubre en el Centro Comercial 
Zoco Europa, por segundo año consecutivo; 
los mismos que reunían las 23 candidatas a 
un título bastante disputado, entre las que el 
jurado escogió a Begoña Pérez. Junto a la 
joven, que se alzó con el máximo galardón, 
Lucía Palomeque y Tañía Díaz, fueron ele
gidas primera y segunda dama, respectiva

mente, después de que las participantes 
pasaran para jurado y público en ropa vaque
ra, ropa de calle, traje de noche y de baño, 
cedida, al igual que los accesorios por esta
blecimientos del centro comercial. Sobre 
Begoña pérez recayó, asimismo, el título de 
Miss Elegancia, mientras que Verónica

Martínez era elegida Miss Simpatía y Lucía 
Palomeque, Miss Fotogenia.

Miss Albacete, Gema Llobregat, fue la 
copresentadora de la gala, presidida por el 
comisario de la delegación de Miss España 
en Castilla-La Mancha, Antonio Sánchez, 
contó con la actuación de una joven prome-

La del pasado da 25 fue uta noche de mises, en Zoco 
Eiropa, la beleza femenina fue la gran protagonista 

de u ia  gala en la partioparon 25 chicas

Junto a estas líneas, la primera 
dama del certamen Miss Ciudad 

de Toledo, celebrado el pasado 
jueves día 25, Lucía Palomeque, 

que además fue ele;’ ida Miss 
Fotogenia. A la derecha, la 
segunda dama, Tania Díaz. 

Arriba, las dos damas, a los 
lados, y Miss Ciudad de Toledo, 

Begoña Pérez, quien también fue 
elegida Miss Elegancia.
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Sobre estos líneas, el jurado y el público asisten
te al certamen. Arriba, Miss Ciudad de Toledo 

2001, Begoña Pérez, y su antecesora en el título,
Elena Ruiz, posan junto a Antonio Mayoral.

sa de la canción, Paco Arroyo, que inter
pretó temas conocidos de las principales 
figuras de la canción del momento.

Fue una noche de mises, en la que la 
belleza femenina fue la gran protagonista de 
la velada. Entre el público se encontraban 
Miss Ciudad de Toledo 2000, Elena Ruiz, 
que pasó el título a la actual; la segunda 
dama Miss Toledo 2000, Virginia 
Moraleda, que representó a Miss Avila en 
el certamen de Miss España; así como las 
mises de las diferentes comarcas de la pro
vincia que el próximo 21 de diciembre se 
disputarán el título de Miss España, en una 
gala que después de años volverá a celebrar
se en la ciudad de Toledo. Será en un marco 
incomparable, el Centro Cultural San 
Marcos y se está preparando con todo lujo 
de detalles, según manifestó el Sánchez, 
“será una gala que iguale y, si cabe, supere a 
la Gala de Miss España”.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Carlos Moreno

2 de Noviembre 2001

BEGOÑA PEREZ: "MI META AH O R A  ES 

HACERLO BIEN EN EL CERTAMEN DE 

MISS TOLEDO Y GUSTAR AL JURADO"

Su estilo sobre la pasarela y su 

desenvoltura reiterada en los cuatro 

pases que realizó ante el público 

convocado el pasado jueves 25 de 

octubre en el Centro Comercial Zoco 

Europa, marcaron la diferen

cia. Begoña Pérez, que 

recibió también el título de 

Miss Elegancia, otorgado por 

los estilistas y diseñadores pre

sentes entre el jurado, será 

quien represente a Miss 

C iudad de Toledo, en el certa

men de Miss Toledo que se 

celebrará el próximo 21 de 

d ic iem bre en el Centro 

Cultural San Marcos de la 

capital regional.

A  sus 24  años, esta belleza 

morena de ojos oscuros se 

muestra "muy contenta" por el 

dictamen del jurado, aunque 

asegura "no me lo esperaba, 

éramos bastantes chicas y 

todas estábamos igual". N o 

pudo evitar que le escapara 

alguna lágrima en el momento de su 

elección, pero mantuvo la calma y 

respondió solícita a las felicitaciones 

de sus compañeras y de los amigos y 

familiares que le acompañaron a la 

gala. Después "sí me costó dormirme 

-asegura-, estuve hasta muy tarde 

contándoles el certamen a algunas 

de mis hermanas que no lo habían

presenciado".

A  caballo entre Ugena, su lugar 

habitual de residencia, y M adrid , 

donde reside durante el curso aca

démico, esta estudiante de empresa

riales confiesa que le "encanta la 

pasarela", a la que le gustaría dedi

carse en un futuro.

Después de llegar donde está tiene 

una meta inmediata, "hacerlo bien 

en el certamen de Miss Toledo y gus

tar el jurado. Seremos un montón de 

chicas las que pasemos por lo mismo 

y pondré todo de mi parte".

A sus 24 años, esta estudiante de empresariales 
asegura que le gustaría dedicarse a la pasarela, 
por eso se ha presentado ya a varios concursos
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Sólo durante tres meses (septiembre, octubre y noviembre) se pueden visitar 

los interiores y subir a las almenas de las puertas y murallas de Toledo. 

Las rutas guiadas y gratuitas puestas en marcha por el Ayuntamiento son 

una invitación para conocer rincones y secretos ocultos durante siglos.

Murallas y puertas, un 
secreto abierto al público

Sin d u d a  las
murallas y puertas 
de Toledo son uno 
de los grandes des- 
conocidos de la ciu
dad para vecinos y 
visitantes. Desde 
que se levantaron 
los primeros muros 
defensivos en época 
romana, las puertas 
y murallas se con- 
virtieron en testigos 

mudos de la historia toledana, española y uni
versal. Por fortuna, desde el pasado mes de 
septiembre y hasta finales de noviembre, 
pueden ser conocidas y visitadas por todos de 
forma gratuita, descubriendo rincones y 
estancias que han permanecido cerrados

durante siglos a la curiosidad, conocimiento 
y deleite de toledanos y forasteros.

Y eso es posible gracias al proyecto que ha 
puesto en marcha el Ayuntamiento de Toledo 
a través de la Concejalía de Empleo y 
Juventud. Un proyecto que incluye una serie 
de rutas turísticas gratuitas que se realizan 
con alumnos de un Curso de Agentes de 
Desarrollo Turístico como guías.

El participante sólo tiene que pasarse por 
la oficina de turismo situada en los “arqui
llos” de la plaza del Ayuntamiento y apun
tarse. La oferta es amplia ya que son tres las 
rutas que se realizan. Una de ellas recorre las 
puertas de Alarcones, del Sol, Valmardón, 
Alfonso VI y la de Bisagra. Otra parte de la 
puerta del Cambrón para visitar el torreón de 
Abades, Baño de la Cava y puente de San 
Martín. Por último, un tercer recorrido sale

de los baños de San Cipriano, se adentra en 
la senda ecológica y, pasando por la torre del 
Hierro, finaliza en la Casa del Diamantista. 

Los grupos, de no más de diez personas, se
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Almenas, balcones, torreones, adarves y estancias que 
han permanecido cerradas al público durante siglos 

revelan ahora sus grandes secretos

adentran en los misterios y la historia que 
destilan puertas y murallas y recomen estan
cias como las de la puerta del Sol, la de 
Alfonso VI, Bisagra o el Cambrón. Se aso
man desde sus almenas, descubren los secre
tos defensivos utilizados durante siglos pol
los moradores de la ciudad para impedir la 
conquista de Toledo. Y es que el engranaje 
defensivo que conforman los recintos amura
llados de la capital regional llegaron a ser tan 
completos e inaccesibles que nadie a lo largo 
de más de 2.000 años de historia fue capaz de 
entrar en la ciudad por la fuerza de las armas.

Más de mil personas han participado en 
estas rutas, muchas han repetido, y “la gran 
mayoría terminan encantadas del recorrido”, 
asegura N azareth Nieto San Félix, una de 
las guías. “Jóvenes, jubilados, amas de casa, 
matrimonios con hijos, turistas... Los gni
pos suelen ser de los más variado” asegura;

mientras su compañera, Alicia Jum ela  
García, una amante de todo lo que rezume 
Toledo y su historia, añade: “hemos tenido 
desde bebés de unos meses que venían en 
carrito hasta personas de más de 80 años, 
son rutas de una hora y media muy amenas 
y con unas vistas espectaculares”.

Rutas que se convierten en un agradable 
paseo sólo distorsionado por el constante paso 
de vehículos, un inadmisible atentado contra 
el patrimonio histórico que nos rodea, que 
perturba el recorrido y hasta pone en peligro 
la seguridad de los integrantes del grupo.

Desde la Concejalía de Empleo y

Juventud tienen claro que los objetivos de 
estas rutas, que están teniendo un enorme 
éxito, es mostrar al público el potencial que 
encierran las puertas y murallas tic la ciudad, 
a la vez que llamar la atención sobre el extra
ordinario trabajo de rehabilitación y restau
ración que en los últimos años se ha llevado 
a cabo en estos monumentos, sobre todo por 
parte de la Escuela Taller de Restauración de 
Toledo que es la que se está encargando de 
su mantenimiento.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno

En la página anteñor, almenas de de la puerta del Sol; en la imagen pequeña, la puerta de Bisagra 
enmarcada desde la puerta de Alfonso VI; y abajo, interior de la puerta del Sol. En esta página, sobtv 

estas líneas, murallas y la puerta de Bisagra al fondo; a la derecha, la puerta del Valmanlán, y debajo,
atardecer desde las murallas.

DE LOS ROMANOS AL SIGLO XXI

La magnífica y completa fortificación de Toledo tiene sus orígenes en la 
época de los romanos. A  W amba se atribuye el anillo amurallado reali
zado en el siglo Vil. Estos sistemas defensivos de la ciudad fueron sufrien
do progresivas ampliaciones y remodelaciones. Importante fue la reali
zada en el siglo XI por Abd al Rahman III. Junto a las murallas, las puer
tas, con su carácter defensivo combinado con una utilidad fiscal, son hoy 
vestigios de un pasado de esplendor y joyas artísticas y arquitectónicas 
que, por desgracia, pasan en muchas ocasiones desapercibidas.
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"El Tirachinas" de Abellán llegó 
a Caja Castilla-La Mancha

José Antonio Abellán hizo las delicias de los oyentes que quisieron vivir en directo 
su programa “El Tirachinas", desde el Salón de Actos de Caja Castilla-La Mancha.

El Salón de Actos de Caja Castilla-La 
Mancha se convirtió, el pasado viernes 26 
en estudio radiofónico. Seguidores y curio
sos del "El Tirachinas", el programa depor
tivo que dirige y presenta José Antonio 
Abellán, cada noche en la Cadena 
COPE, pudieron disfrutar de la magia de 
la radio en directo.

El programa, que se emitió desde Toledo 
gracias a la mediación de la delegación 
de la cadena COPE en Toledo, en colabo
ración con la Diputación Provincial, contó, 
como cada noche, con las imitaciones de 
los personajes más destacados de la 
actualidad deportiva y con los comentarios 
más distendidos del mundo del deporte.

"Infantilweb.com'’, un 
foro para los niños a 

través de la red
Find Fine Net, S.L. ha creado www.infan- 
tilweb.com, un portal español dirigido 
específicamente a la población infantil. A  
través de una amplia gama de seccio
nes: juegos, deporte, agenda, horario 
escolar, chat, museos y bibliotecas, la 
web pretende ser un lugar de encuentro 
para niños y niñas, donde los más 
pequeños aprendan a convivir con el 
euro, a través de juegos como el 
"Eurojusto", "Cambia al Euro" o "El pre
cio en euros", a respetar el medio 
ambiente, mediante cuentos, o a familia
rizarse con consultas de interés como las 
actividades organizadas por ayunta
mientos, etc. A  ello se añaden secciones 
como "Horario escolar", que los niños 
pueden personalizar a su gusto, o 
"Mercadillo", un apartado donde colo
car los anuncios de búsqueda e inter
cambio.

Los padres también tienen un espacio 
en la página; la sección "Para mis 
papis", engloba consejos sobre la salud 
y materias de interés.

Exito en el I Certamen 
de Jóvenes Artistas 

de Castilla-La Mancha
La final del "I Certamen de Jóvenes 
Artistas Talaveranos", celebrada el 
pasado viernes día 26 en el Teatro 
Victoria de Talavera fue todo un 
éxito, según aseguran las dos aso
ciaciones organizadoras,
Samarkanda y Adargama. La final, 
colofón de las actividades desarro
lladas dentro del programa "Esta 
noche toca..." contó con actuacio
nes teatrales y musicales. 
La "Fila O", cuya recaudación irá 
destinada al Colegio Público de 
Educación Especial Bios, consiguió 
reunir cerca de 7 0 .000  pesetas.

LA CENTRAL REGIONAL DE RESERVAS 
TURISTICA SE PRESENTA EN EL PALACE

El pasado lunes día 29 tuvo lugar en el Hotel 
Palace de Madrid la presentación de la 
Central Regional de Reservas Turística. El pro
yecto, elaborado por la Federación Regional 
de Empresarios de Hostelería de Castilla-La 
Mancha, en colaboración con la Fundación 
General de la Universidad de Alcalá de 
Henares y la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha facilitará el conocimiento 
de las donaciones de la oferta del sector 
turístico en la región, además de avanzar en 
la potenciación de la demanda; modernizar 
la infraestructura de las empresas del sector 
y  aumentar la demanda turística en la región 
mediante la ampliación de los canales de 
distribución y publicidad.
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COCINA GALLEGA DE CALIDAD PARA 
NOVIEMBRE EN EL HOTEL BEATRIZ

Del 2 de noviembre al 2 de diciembre, el 
restaurante La Alacena, del Hotel Beatriz 
de Toledo desarrolla la VI edición de las 
Jornadas sobre la Cocina Gallega y  el 
Marisco, que esperan superar el éxito de 
convocatorias anteriores.

Mejillones al vapor, berberechos, angu
las frescas, pulpo a la gallega, caldo galle
go, caldereta de setas con almejas, gam
bas, langostinos o bogavante, cocidos o a 
la plancha, camarones, percebes, cigalas, 
buey de mar, lubina, lomo de merluza, 
lacón con grelos, tarta de Santiago, queso 
de tetilla... son sólo algunas de las exqui
siteces que forman la materia prima, con 
sello gallego, que protagoniza las jom a
das.

Junto a la carta, el hotel ha preparado un 
menú degustación, "que puede adquirirse 
al precio de 5.800 pesetas, incluyendo el

Junto a estas líneas, 
cocineros y camareros 
posan en la presenta
ción de las Jornadas 
sobre la Cocina 
Gallega y el Marisco 
celebradas en el Hotel 
Beatriz el pasado año.

postre, y  trataremos de que cada día sea 
diferente”, asegura Luis Miguel García, je fe 
de cocina de La Alacena.

Un equipo de 10 cocineros elaboran, 
bajo su tutela, los menús gallegos más 
exquisitos con el objetivo de ofrecer al 
cliente algo diferente a la cocina que habi
tualmente se sirve en el restaurante. Su 
experiencia les demuestra que las jomadas 
tienen una gran aceptación entre la gente, 
no sólo de Toledo ciudad sino de la pro
vincia y de fuera de Toledo, "que pregun
ta por ellas desde hace unos días”, mani
fiesta el je fe  de cocina.

Pero no tod o  el mundo se decanta por 
un menú formado, exclusivamente, por 
pescados y  marisco, para los amantes de 
la carne, el restaurante apuesta siempre 
por un buen lomo, un buen jamón o platos 
tan recurridos como una ensalada mixta.

Soliss y Sanitas, 
con los asegurados 

de la región

Seguros Soliss y la aseguradora 
sanitaria Sanitas firmaron el pasado 

25 de octubre un acuerdo por el 
que Soliss distribuirá los productos 
de salud de Sanitas a través de sus 

45 oficinas repartidas por las provin
cias de Toledo, C iudad Real, 

Cuenca, Albacete y M adrid. Con 
este acuerdo, "de gran trascenden
cia para ambas compañías", según 

manifiesta el director Territorial de 
Sanitas, M anuel Carballo, 

podrán beneficiarse los asegurados 
de Soliss en la región, pues a su 
cobertura actual pueden sumarse 

todos los seguros de salud, uno de 
los ámbitos más demandados en 

Castilla-La Mancha.

/ L I S S  SANITASj l  5  > L , S S  I M Í I *

i n i t a s JL 5 y u s 5  s a n i t a s J L  s / u

y L .1 5 5  SANITASjL  5

UN TRAJE DIFERENTE PARA UN DIA ESPECIAL

M O D A  H O M B R E

Calle Uruguay, 1 Telf. 925 21 49 04 www.felixramiro.com
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entrevista
irreverente

MARIA PAZ 
RUIZ GONZALEZ

Concejal d e  
Urbanism o en el 

A yuntam iento d e  
Toledo

Estudió en el Colegio de las
Concepcionistas y luego en el San Marcos, hoy desaparecido; 
el Bachillerato lo cursó en un colegio de Misioneras de 
María Inmaculada de Madrid y el COU de nuevo en Toledo. Se 
formó como enfermera y matrona en la capital de España. Es 
allí donde empieza a trabajar como enfermera, desde 1981 
hasta 1986 en el Hospital de Cruz Roja; luego en Toledo 
desarrollará su labor hasta su entrada en el mundo de la 
política hace dos años y medio. Así, tras pasar por la 
Concejalía de Servicios Sociales, hoy es la primera mujer 
concejal de Urbanismo en el Ayuntamiento de Toledo.

1 M A T P x^ M A  A

A M I ¿ * A

Y  H A  T P )A £ ?A J/v C ?¿?

" e i K )  F A f ^ í M ^ A W A f j A

Si le dicen hace tres año que hoy estaría de concejal de Urbanismo no se lo creería. 
Ha pasado de la sala de partos al despacho, ha trabajado con inmigrantes “sin pape
les", asegura que le han puesto más retos en política que en el mundo de la ense
ñanza o en el sanitario. Está a favor de la adopción de hijos por parte de parejas 
homosexuales “si están preparadas” ; sincera y dialogante no tiene claro si seguirá en 
política dentro de dos años.

- ¿Urbanismo, servicios sociales, ginecología... ¿con qué se 
queda?

Ahora mismo me siento a gusto en Urbanismo, estoy descubriendo su sentido y significa
do social.

- ¿Cómo recuerda su primer parto?
Me emocioné mucho.
- ¿A cuántos partos ha asistido?
No lo recuerdo, muchísimos.
- Si alguien le cuenta hace tres años que sería hoy como con

cejal de Urbanismo, ¿qué hubiera pensado?
No me lo hubiera creído. Lo cierto es que mi profesión me encanta y siempre me ha lle

nado, pero hace tres años sí necesitaba un cambio y éste vino 
por el lado de la política.

- Cuando llegó hace unos meses a 
Urbanismo ¿no se encontraba más perdida 
que el carro de Manolo Escobar?

Lo cierto es que me asustaba un poco.
- ¿Cuál va a ser el parto más complicado 

en Urbanismo durante los próximos meses?
No se si son complicados, pero para mí son un reto y voy 

a luchar con todas mis fuerzas para sacar adelante el proyec
to de la Vega Baja, el Paseo de la Rosa y la segunda fase del 
Peri de San Lázaro.

- ¿Se sabe el importe del presupuesto de 
su Concejalía en euros?

La verdad es que no. Todavía no están cerradas definitiva
mente las inversiones.

- ¿A estas alturas cree que repetirá en las 
listas de las próximas elecciones?

Ahora mismo lo que hago es un balance de continuidad en lo que se refiere a la dedi
cación y el servicio a la sociedad. Pero todavía la balanza en cuanto a seguir o no está muy 
equilibrada.

- ¿Le gusta el “muro” de San Marcos ?
Sí.
- ¿Y las escaleras mecánicas?
Sí.
- Lo del Palacio de Congresos parece el “cuento de la lechera” .
Lo que hay que hacer es convertirlo ya en una realidad.
- ¿En qué parte de Toledo colocaría unas “Torres Gemelas” o un 

“Empire State”?
En algún lugar fuera del Casco Histórico.
- ¿Qué edificio se traería a Toledo?
Puesto a imaginar me encantaría un edificio de arquitectura del antiguo egipcio, es un 

estilo que me encanta.
- ¿Colocaría una pirámide de cristal como la del Louvre en la

A l ^ A M I S T A N ) ,  U e -  Y fU & 'T A r  “ V A U ? y ? ”  ó ? A M

"En política me han puesto 
más retos por ser mujer"
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plaza del Ayuntamiento?
No.
- ¿Un edificio del Casco que eliminaría?
La Consejería de Agricultura; no me gusta nada y no veo que termíne de integrarse en el 

Casco. Pero que quede claro que estoy a favor de que las arquitecturas modernas tengan su 
sitio en la parte antigua de la ciudad.

- Si trabajase en el mundo de la construcción ¿sería construc
tor, promotor, arquitecto, albañil...?

No me veo en ese mundo.
- ¿Con quién se lleva mejor?
Con los trabajadores, con la gente de a pie.
- ¿Debería haber un 50 por 100 de mujeres en los ayuntamien

tos?
Creo que a la mujer hay que darle participación en todas las instituciones y organismos 

públicos y privados, pero no hay por qué ponerle porcentajes.
- ¿Conoce algún hombre matrona?
Sí. He tenido alumnos matronas.
- ¿Se ha sentido discriminada alguna vez por el hecho de ser 

mujer?
Discriminada no, pero si que me

He trabajado con sin papeles1

I K ) M , W f t A M T t e * ,  ^ IN J  

T f V v e ^ i s .
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han puesto retos.
- ¿Dónde más, en el mundo de la política, en el sanitario, en la 

enseñanza?
En el mundo de la política.
- ¿Qué le gusta de los hombres?
De los hombres y de las mujeres la sinceridad, la mentira me horroriza; aprecio mucho el 

diálogo.
- ¿Del uno al cinco, una nota para la oposición?
Un tres y medio.
- ¿El concejal más simpático?
Fernando Fernández Gaitán.
- ¿Y el más antipático?
Antipatías no h a y ...
- ¿Iría con José Manuel Molina al fin del mundo?
Actualmente si.
- ¿Algún defecto tendrá? Molina, digo.
No los he descubierto.
- ¿Cuál es el truco para mantener 

contento a los funcionarios?
El diálogo, dejar participar, escuchar y también dis

cutir.
- ¿Daría trabajo a inmigrantes sin 

papeles?
Yo tuve una época en la que trabajé con inmi

grantes sin documentación en Médicos del Mundo.
- ¿Asistiría como profesional a un 

aborto?
No.
- A favor o en contra de la legaliza

ción de la droga.
La droga crea tal deterioro en la persona que no 

apoyo su legalización.
- La eutanasia.
La persona tiene derecho a tener una muerte digna 

y hay medios que se lo pueden permitir.
- La adopción de niños por parte de parejas homosexuales.
Si están preparados, no estoy en contra.
- Una película.
La más reciente “ Los otros” , me encantó.
- Un libro.
Por desgracia ahora tengo mucho menos tiempo para leer pero me gustan: John 

Grishan, Arturo Pérez Reverte, Dominique Lapierre...
- Un programa de televisión.

No veo casi nada la televisión. Me gustaba ver “ El 
Informal” o “Caiga quien caiga” .

- ¿Ha comprobado lo que es la “eróti
ca del poder”?

No me gusta.
- ¿Ha visto alguna vez una película X?
Sí.
- ¿Ha tomado drogas alguna vez?
No.
- ¿Si fuera Bush bom bardearía 

Afganistán?
Creo que ante una situación como la vivida por los 

Estados Unidos y en el papel de su presidente hubiera 
actuado como él.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno

^lTUAv¿2-l¿?hO U /v  v /h / lfA -
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El Volkswagen "D I"  es la gran berlina de lujo. 

Con un diseño revolucionario, concilio el carác

ter más dinámico con una estética de lujo. Es el 

único vehículo del segmento superior que equi

pa de serie suspensión neumática con cuatro

Por dentro
Suspensión neumática con cuatro sistemas 

de regulación/Tecnología LED en sus ópticas 
traseras/Tercera 

ventana trasera late
ra l/Motor 3.2 

litros Vó, de 241
CV o motor ó.O I  # 9

litros W 12 de F
420 C V / Caja l ¡M m U
automática de r ' O

cambios de seis JH H H J
velocidades.

VOLKSW AGEN D I
UNA OBRA DE ARTE 

TECNOLOGICA
Es la nueva gran berlina de lujo. 
La que pone a su disposición 
Volkswagen. El “D I” es una 
obra de arte tecnológica que se 
lanzará en la primavera del año 
2002 y que, seguro, sorprenderá 
por su línea, su clase y sus 
incom parables prestaciones. 
Sus líneas suaves y elegantes 
encajan a la perfección con el 
cuidado diseño del frontal,

rem atado con unas elegantes 
líneas delanteras que convergen 
en la parrilla cromada.

Inicialmente estarán disponi
bles dos motores: el 3.2 litros de 
241 CV y el 6.0 litros de 420 
CV. A los que seguirá el motor 
diésel más potente del mundo. 
Es el primer modelo de su cate
goría que ofrece de serie un 
nuevo sistema controlado elec-

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

925 25 50 50 -  22 70 70
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sistemas de regulación para diferentes 

situaciones de conducción. Y todo el gran 

potencial tecnológico que ofrece el " D I " se 

hace realidad tras sus 5.055 mm. de largo 

y 1.903 mm. de ancho.

irónicam ente de suspensión 
neumática.

Su carrocería está completa
mente galvanizada y el diseño 
interior se caracteriza por su 
estética, propia de un trabajo 
artesanal. Además de que se ha 
evitado llenarlo de controles 
inútiles y todos y cada uno de 
los mandos tienen un objetivo 
lógico, entendióle e intuitivo. 
Es la tecnología al servicio del 
consumidor.

Las funciones del centro de 
información de todos los siste
mas del vehículo, instalado en 
la consola central con una pan
talla en color de 7” , son abso
lutam ente identificables. 
Incluye un sistema de audio 
con cargador de seis CDs 
incorporado, con una altísima 
calidad de sonido, un sistema 
de navegación, televisión 
ordenador de a bordo y teléfo
no.

Ofrece todos los niveles de 
confort y lujo que requieren 
los vehículos de su clase, esta
bleciendo nuevos estándares 
de espacio, tanto para los 
asientos delanteros como tra
seros.

Y si hablamos de la seguri
dad pasiva, el “D I” ofrece, de 
serie, el equipam iento más 
completo en el capítulo de la 
seguridad pasiva: faros de 
xenón, un completo sistema de 
lavafaros, airbags delanteros 
para conductor y acompañan
te, airbags laterales delanteros 
y traseros y airbags de cabeza. 
Además de la función de bien
venida “coming home func- 
tion”, que ilumina los alrede
dores del vehículo con los 
faros delanteros, las luces tra
seras y dos focos adicionales 
en los espejos retrovisores 
exteriores para recibir al con
ductor.

El C o n ce sio n a rio  O fic ia l V o lk sw a g e n  en Toledo e s : 
C A R FESA / S .A . A u to v ía  M adrid-To ledo  k m . 6 3 .
C P : 4 5 2 8 0 . O lía s  DEL REY. TO LED O .

del
•  /ocasión

CARFESA O O Q O
Ctra. Madrid -Toledo Km. 63,200-Tel. 925 35 41 23-25

45280 Olías del Rey (Toledo)

Passat V6 2.8 7932-BDD año 2000 
A2 6605-BCC año 2000 

Boro 1.9 TIN 110cv - T0-4271-AC - año 99

Ctra. Madrid -Toledo.Km. 63,200 
45280 Olías del Rey (Toledo) 
Tels. 925 35 38 00 - 607 197 221 |

206 XR75 Full Equipe año 2000
306 SP XT 1.6 auto, año 2000  
607 22 UlPack Marti año 2000
307 SP XT 2.0 año 2000
806 2.0 Pont Aventure Full Equipe 
605 3.0 año 99 Full Equipe

*
1.600.000 pts.
1.590.000 pts.
5.200.000 pts.
2.600.000 pts.
2.825.000 pts.
2.750.000 pts.

Oliauto Motor
VEHICULOS DE IMPORTACION 

NUEVOS Y USADOS
EN NACIONALES TODAS LAS MARCAS 

N-401 Km. 63 - Olías del Rey (Toledo) - Tel.: 925 35 40 02-35 36 75

Mercedes C220 COI Sport Coupe nuevo 
BMW 530 Diesel, año 99 - full equipe 
Mercedes E220 COI año 99 
Mercedes E290 TD año98 
Golf TDI 90cv Km.O 
BMW 320 Diesel, año 99
TODOS SUPERNUEVOS
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Así son las
mujeres

Clara y Elena

D i r e c c i ó n :  Manuel Iborra.
R e p a r t o :  Carmen Maura, verónrca Foraue y

Productores: .osé Luis Olaizola y Rafael 
Díaz Salgado.

V E R O N i c A  Y
FORQU É S O N

CARMEN

][ CAUllllA* Prriwtarn MU lUlS OIAUOU M •

Jay y Bob 
contraatacan
Guión y Dirección: Kevin 

Smith.
Reparto: Jason Mewes, Kevin Smith y Ben Affleck.

Productor: Scott Mosier.

C Ü N I IN U A  I A  SECIJ 
TOTALMENTE OIV

Dos de las grandes del cine español,
Verónica Forqué y Carmen Maura,
vuelven a unirse ante la gran pantalla después 
de muchos años (“ Mujeres al borde de un ata
que de nervios” , de Pedro Almodóvar). 
Son las protagonistas de Clara y Elena, la histo
ria de dos mujeres, hermanas para más señas, 
que se crían juntas “ como dos gajos de una 
misma trenza” , dice la sinopsis. Cuando su 
madre se marchó de casa, sus vidas se separa
ron y al cabo del tiempo se vuelven a encon
trar. Elena se había convertido en una aventure

ra alocada y Clara en una soli
taria muy dulce. Elena está 
enferma y su hermana quiere 
ocuparse de ella, pero el amor 
llega a sus vidas y las o cu p a ... 
Una historia de mujeres, para 
mujeres y para los hombres que 
quieran escucharlas.

Además dos historias, protago
nizadas por jóvenes y cargadas 
de acción: “ Scary Movie2”  y “Jay 
y Bob el Silencioso contraatacan” 
se estrenan este fin de semana 
en Toledo. En la primera, dirigida 
por Keenen Ivory  
Wayans, y protagonizada por 

Marión Wayans, Shawn Wayans, 
Anna Faris, Regina Hall, Tory 
Speelin, Katheel Robertson, . . .c o n t i
núa la secuela más mortalmente divertida.

La segunda película, escrita y dirigida por 
Kevin Smith, comienza cuando Jay (Jason 
Mewes) y Bob (Kevin Smith) “ el silencio
so” descubren que un viejo amigo les ha vendi
do. Su única salida es dirigirse a Hollywood para 
sabotear la producción del cómic ideada por 
Bandy. Un film divertido, de Lauren Film, que 
sólo Hollywood se esperaba.

Scary movie 2
Director: Keenen Ivory Wayans.
Reparto: Marión Wayans qv,
Regina Hall, Tory Süeeí i &Wn Wayans' A1111* Faris 
Producida por: Eric L. Golc/ Kathleen R°bertson. 
Fotografía: Steven Berstein.

UQUi PASSSAAAAA?!!!
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Para todos 
los públicos

HOLLYWOOD SE LO ESPERABA

'̂T?anc.̂ t0

Holivwood* '

En cartelera continúan “Juana 
la Loca” , la ultim a película 
de Vicente Aranda, en 
las que se narra la vida de 
la reina de Castilla, encarna
da por Pilar López de 

Ayala, loca de amor por Felipe “ El 
Hermoso"; “The Score” (Un golpe maes
tro), en el que podemos ver a Robert 
de Niro, Edward Norton y 
Marión Brando, tres generaciones 
de a c to re s ... y de ladrones,que se dan 
cita por vez primera en la gran panta
lla, en un inquietante thriller de acción; 
“ El pacto de los lobos” una película mis
teriosa, ambientada en la Francia del 
siglo XVIII, dirigida por Chistophe 
Gans y “ I love you baby” , una histo
ria, dos amores, tres amantes, cuatro 
sueños, que reúne a Jorge Sanz, 
Tiaré Scanda, Santiago  
Magill y Verónica Forqué.

Nicole Kidman protagoniza dos 
de los filmes que se mantienen en la 
cartelera toledana: “ Los otros", la última 
producción del joven director español 
Alejandro Amenábar, que se 
mueve entre el suspense y la intriga; 
para saltar del asiento; y “ Moulin rouge” .

La otra película es “ Pecado original” 
(Original sin). Angelina Jolie y 
Antonio Banderas, interpretan a 
Julia y a Luis, dos amantes envueltos en 
un juego mortal.

cartelera
M aría  C ristin a  1

Scary movie 2
De Nfier. 31 a Dom. 4. Pases: 17.30,20.00 y 22.40 

De lun. 5 a Jueu 8. Pases: 20.00 y 22.40

M aría  C ristin a  2
“I love you baby”

De IVfer. 31 a Dom. 4. Unico pase: 17.00 
Lunes 5 y Jueu 8. Unico pase: 20.00 
El pacto de los lobos 

De IVIer. 31 a Dom. 4. Pases: 17.00,20.00 y 23.00 
Lunes 5 y Jueu 8. Pases: 20.00 y 22.50

M aría  C ristin a  3
The score

De IVier. 31 a Dom. 4. Pases: 17.00,20.00 y 23.00 
Lun. 5 a Jueu 8. Pases: 20.00 y 22.50

M aría  C ristin a  4
Juana la Loca

De M ier 31 a Dom. 4. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
Lunes 5 a Jueu 8. Pases: 20.00 y 22.50

M ayo ra l A
Pecado original

De Mier. 31 a Dom. 4. Pases: 17.00; 19.55 y 22.50 
Lunes 5 y Jueu 8. Pases: 20.00 y 22.45

M ayo ra l B
Moulin Rouge

De Mier. 31 a Dom. 4. Pases: 17.00 y 19.55 
De Lun. 5 a Jueu 8. Unico pase: 20.00 

Los otros
De IVfer. 31 a Jueu 8. Unico pase: 22.50

M ayo ra l C
Jay y Bob contraatacan  

De IVfier. 31 a Dom. 4. Pases: 17.00; 19.55 y 22.50 
Lunes 5 y Jueu 8. Pases: 20.00 y 22.45

M ayo ra l D
Clara y Elena

De M ier 31 a Dom. 4. Pases: 17.00,19.55 y 22.50 
De Lun. 5 a Jueu 8. Pases: 20.00 y 22.45

MONTURAS 
BONARDI 
4.150 Pts.

MONTURAS + CRISTALES'MONTURAS * CRISTALES'
P A R A M A Y O R E S

N I Ñ O S 6 0 A Ñ O S  
„„ 8.900 Pts. »»■ 8.900 Pts.

L E N T E S '

PROGRESIVAS 
DESDE 19.500 Pts.

0 (3t30B£Qll3DEB 0

M ultiO pticas
N °  I EN SERVICIOS OPTICOS 

B rive ,9  - G ante, s /n  - TOLEDO 
Telf.: 925 25 7 7 09

M ultiO p t ic a s

N ° 1 EN SERVICIOS OPTICOS 
A vda. de Barber, 4 - TOLEDO 

Telf.: 925 224 45 7

M ultiO pticas
Barber___________
N ° 1 EN SERVICIOS ÓPTICOS 

A vda. de Barber, 72 - TOLEDO 
Telf.: 925 220  949

"Oferta válida para lentes blancas +- 4 ESF. +- 2CIL.
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Tras el éJfllb cosechado por'WÉjOlfaviata” de Giuseppe Verdi, el espectáculo pro
ducido por Opera 2001, que R e p re s e n tó  en dos funciones, el miércoles 31 y el 
jueves 1 de noy4|pnbre, el próximo domingo día 4 llega al Teatro de Rojas de 
Toledo, "PippKCalzaslargas, el musical", de Sebastian y Gótestam. Los más peque
ños llflídtó^clisfmtar de este clásico del cine infantil, en dos sesiones, a las 12 del

us’*
lO , lesobre el escenario del coliseo toledano, las aventuras de este travieso personaje.

Químicas convoca el IX 
Certamen Fotográfico 
“San Alberto Magno"

Hasta el 8 de noviembre 
podrán presentarse los traba
jos al XI Certamen Fotográfico 
"San Alberto Magno", convo

cado por la Facultad de 
Ciencias Químicas de la 

Universidad regional, con 
motivo de la festividad de su 

patrón. Al certamen, cuyo 
fallo tendrá lugar el 13 de 

noviembre, puede participar 
todo el personal de la UCLM y  
de los institutos de la región.

“Pinnic" ofrece en 
“Picaro" su mejor directo

El viernes 2 de noviembre, a 
partir de las 23 horas, actúa 

en el café-teatro "Picaro" 
"Pinnic", una ¡oven formación 

toledana que actúa desde 
hace una década en festivales 
de rock de Toledo y  Madrid. 
Rock, reggae, pop, latino... 

para un directo que se espera 
de calidad.

" A L B E R T O " . -  "Alberto 1895-1962" se muestra desde el pasado 4 
de octubre en el Museo de Santa Cruz de Toledo. Una exposición de 
cerca de 200 piezas del toledano Alberto Sánchez, que puede visitar

se hasta el 9 de diciembre, con entrada gra
tuita. Las principales esculturas y pinturas del 
maestro de las vanguardias, algunas de ellas 
inéditas, con una réplica de "El pueblo espa
ñol tiene un camino que conduce a una 
estrella", presidiendo el crucero del Museo, 
pueden admirarse, recorriendo las diferentes 
etapas de la obra de este artista, que recibe 
un merecido homenaje postumo en su tierra.

OLEOS Y ACUARELAS EN EL 
ARCHIVO.- Hasta el próximo 25 de 

noviembre, la sala de exposiciones del Archivo 
Histórico Provincial acoge la obra de 
Eduardo González-Sepúlveda. Una 
colección de óleos y acuarelas, cargadas de 
paisajes y motivos toledanos, en las que el pin
tor mezcla lo real y lo figurativo, consiguiendo 
un resultado que gusta el público. La muestra 
puede visitarse de 1 1 a 14 y de 18 a 20 
horas, los días laborables, excepto los lunes, y 
los domingos, en horario de mañana.

c i t a s
ecos
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Castilla-La Mancha
www.jccm.es

La Investigación Científica y el Desarrollo Tecnológico son claves para el desarrollo
y el progreso de la sociedad. 

Del 5 al II de noviembre celebramos la Primera Semana Europea 
de Ciencia y Tecnología en Castilla-La Mancha.

Lina semana para el encuentro de los jóvenes con la investigación...
con la innovación... 
con la tecnología- 

una aproximación a la Sociedad del Conocimiento.
Una mirada hacia el futuro.

Fundación

T&t/cmca í J  MINISTERIO 
DECENCIA 

I *  Y TECNOLOGIA

v Col abor an:

•  f l i r b u s . •  I n d r a . •  E l c o g a s .  •  T e l e f ó n i c a  l +  D.  
•  R i c o s .  •  ñ j u s a . •  E x f r u a l .  •  M u s e o  d e  l a  C i e n c i a .  

•  C e ñ i r  o T e c n o l ó g i c o  d e  l a  C o n f e c c i ó n  g d e l  T e x t i l .
•  U n i v e r s i d a d  d e  A l c a l á .
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